
i  J.

^ 'i.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

КРАСНОЕ ЗНАМЯ
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО 

СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 45-й 

№ 120 (11704)

СРЕДА,

2 3
мая

1962 г.

Цена 2  коп.

К т еб е  слово, 
кукурузовод!

Наступили лучшие в нашей об
ласти сроки сева кукурузы. В этом 
году посевы «королевы полей» в 
области увеличиваются до 33 тысяч 
гектаров. Труженики колхозной де
ревни за счет кукурузы намерены 
врочно укрепить кормовую базу, 
создать необходимые условия для 
выполнения принятых обязательств 
по увеличению производства и про
дажи государству животноводче
ских продуктов. Они надеются на 
тебя, кукурузовод!

В колхозах и совхозах нашей об
ласти есть немало замечательных 
кукурузоводов, которые овладели 
мастерством возделывания «коро
левы полей». И сейчас они делают 
все, чтобы четвертый год семилет
ки сделать годом получения высо
ких урожаев кукурузы, годом соз
дания прочной кормовой базы для 
общественного животноводства.

По призыву механизаторов сов
хоза «Заокский» Московской обла
сти, которые решили бороться за 
то, чтобы с каждого гектара посева 
кормовых культур получить в сред
нем 6.300 кормовых единиц, раз
вертывается Всероссийское сорев
нование кукурузоводов за получе
ние высокого урожая кормовых 
культур. В это соревнование вклю
чились многие механизаторы на
шей области. Одними из первых на 
призыв заокскнх механизаторов 
откликнулись лучшие кукурузово
ды Зырянского района В. Минаев, 
И. Сергеев, С. Котов и другие. Они 
взяли высокие обязательства. Ва
силий Минаев, например, решил по
лучить с каждого из 150 гектаров 
по 700 центнеров зеленой массы, 
что составит 9.800 кормовых еди
ниц.

Тов. Лаптев из колхоза имени 
XXI съезда КПСС Кожевниковско- 
го района решил получить на 100 
гектарах по 800 центнеров куку
рузы с поч(атками в молочно-вос
ковой спелости с каждого. Это со
ставит свыше 11.000 кормовых 
единиц с гектара. В целом по Ко- 
жевниковскому району кукурузово
ды решили получить по 500 цент
неров зеленой массы кукурузы с 
гектара. Вчера все колхозы района 
начали сев кукурузы!,

Можно иаэйать еще десятки фа
милий ̂ кукурузоводов, которые 
вступили в соревнование за полу
чение высокого урожая кормовых 
культур, за большой выход кормо
вых единиц с гект^а. Они делом 
подкрепляют свои обязательства — 
полным ходом ведут сев кукурузы. 
В. Минаев из колхоза «Рассвет», 
И. Сергеев из колхоза имени XXII 
съезда КПСС Зырянского района 
17 мая приступили к севу «короле
вы полей». И ведут его успешно. 
Хорошо организовали сев кукуру
зы комплексные механизированные 
отряды совхоза «Тахтамышев- 
ский». Качество сева хорошее.

Берите пример с передовых, то
варищи кукурузоводы! Не медлите 
с севом «королевы полей», не до
пускайте ее посева широкорядным 
способом, по плохо обработанной 
почве.

У нас еще не везде покончили с 
пренебрежительным отношением к 
возделыванию кукурузы. В совхозе 
«Тунгусовский» Молчановского 
района каждый год скот страдает 
от бескормицы. Но кукурузу здесь 
выращивают'плохо. В прошлом го
ду ее урожай был получен очень

низкий. И нынче здесь мало что 
сделано, чтобы поправить положе
ние. На Полозовской ферме долж
но быть посеяно 120 гектаров «ко
ролевы полей». Но к севу здесь не 
готовы. До последних дней даже не 
были отведены поля; кукурузовод 
Николай Мызовский работает на 
севе зерновых. Такое ж е . отноше
ние к «королеве полей» на Тювин- 
ской ферме, где кукурузоводом на
значен Виктор Зуев. И здесь к се
ву кукурузы не готовы.

Товарищи кукурузоводы! Будьте 
настойчивыми в работе. Вам дове
рено дело большой государственной 
важности — создание прочной кор
мовой базы. Помните: заготовим в 
этом году достаточное количество 
кукурузного силоса — значит, на
верняка, выполним свои обязатель
ства по производству молока и мя
са. Никто из ва^ не имеет права 
безразлично относиться к поручен
ному делу.

Сейчас настала самая горячая 
пора — сев кукурузы. Его надо по
всеместно закончить в мае. Нельзя 
терять ни минуты. ' Почва хорошо 
прогрелась. Сейте кукурузу без за
держки. Сейте, только квадратно- 
гнездовым способом. Нынче это 
особенно важно. В пропашной си
стеме земледелия кукуруза — ос
новная культура, которая должна 
давать не только высокие урожаи, 
но и быть хорошим предшественни
ком для других культур. Надо, 
чтобы кукурузные поля были хо
рошо удобрены и очищены от сор
няков. Борьбу с сорняками можно 
успешно вести только при квадрат
но-гнездовом способе сева, когда 
М ОЖ НО'механизировать Обработку 
междурядий.

В этом году мы имеем все усло
вия, чтобы получить початки в мо
лочно-восковой спелости. В основ
ном хозяйства области сеют сорт 
кукурузы гибрид «буковинский-3». 
Это скороспелый сорт и при квад
ратно-гнездовом способе сева мож
но получить початки в молочно-вос
ковой спелости, что и намеревают
ся сделать кукурузоводы Кожев- 
никовского района.

Нынче, как никогда, важно обес
печить высокопроизводительное ис
пользование каждой кукурузной 
сеялки. В ряде хозяйств сеялок не 
хватает. Надо организовать работу 
посевных агрегатов в две смены, 
как это делают в совхозе «Тахта- 
иышевский». Здесь используют ку
курузные сеялки весь световой 
день и перевыполняют нормы вы
работки.

Все твои силы, кукурузовод, 
должны быть сосредоточены на ус
корении сева кукурузы. Посеял в 
своем звене, быстрее передай сеял
ку соседу, помоги ему быстрее за
вершить сев «королевы полей».

Всегда помни о качестве сева: 
сей только хорошо подготовленны
ми семенами в хорошо обработан
ную и удобренную землю, хорошо 
заделывай семена, соблюдай норму 
высева.

Дорогой товарищ кукурузовод! 
Весна четвертого года семилетки 
должна быть весной высокой агро
техники. Ты идешь в первых рядах, 
на тебя надеются все советские лю
ди. Так оправдай же эти надежды, 
сделай все от тебя зависящее, что
бы в этом году везде получить вы
сокий урожай «королевы полей».

К У К У Р У З О В О Д Ы  
КОЖ ЕВНИКОВСКОГО РАЙОНА РЕШИЛИ
П О Л У Ч И Т Ь  в С Р Е Д Н Е М  ПО 500 
Ц Е Н Т Н Е Р О В  З Е Л Е Н О Й  М А С С Ы  
К У К У Р У З Ы  С  Г Е К Т А Р А
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Без кукурузы нет прочной 
кормовой базы

в  нашем колхозе пока еще опыта 
выращивания высоких урожаев ку
курузы мало. И все деЛо в том, что из 
года в год велись разговоры о выра
щивании этой культуры, но дальше 
этого дело не шло. Под нее отводили, 
как правило, худшие земли, не за
крепляли постоянных людей, а по
этому сев и уход за посевами про
водились плохо, кукуруза зарастала 
сорняками и урожай давала низкий.

Жизнь нас наглядно убедила, что 
дальше такое отношение к  кукурузе 
нетерпимо, так как она является ос
новным источником создания доста
точного запаса сочных кормов. При 
такой кормовой базе, какая у нас бы
ла в текущую зимовку, не приходит
ся и думать о высокой продуктивно-

Заявление парламентской 
группы СССР

МОСКВА, 21 мая. (ТАСС). Коми
тет парламентской группы СССР при
звал в своем заявлении ; парламент
ские группы других стран оказать 
поддержку созыву и проведению Все
мирного конгресса за всеобщее раз
оружение и мир. " '

Парламентская группа СССР яв
ляется наряду с другими советскими 
общественными организациями участ
ником создания Советского комитета 
содействия проведению конгресса.

«Нет сомнения в том, —  говорится 
в заявлений, что конгресс полу

чит поддержку всех, кому небезраз
личны судьбы человечества. Он не 
может не получить широкую поддер
жку парламентов и парламентариев, 
на которых лежит великая ответст
венность за решение вопросов мира 
и войны. Народы, избиратели ждут от 
парламентов, чтобы они торжествен
но заявили: «Войне не быть!».

Комитет парламентской группы 
СССР^ подчеркивает, что «ключ к ми
ру, —  в. активных действиях всех-лю
дей доброй воли».

П ЯТЫ Й Ж ЕСО Ю ЗН Ы Й  СЪЕЗД ДОСААФ
МОСКВА, 22 мая. (ТАСС). Сегодня 

в Большом .Кремлевском дворце от- 
кр'ылся пятый Всесоюзный съезд 
ДОСААФ.

Съезд открыл председатель Цент
рального комитета ДОСААФ СССР 
дважды Герой Советского Союза, ге
нерал армии Д. Д. Лелюшенко.

Собравшиеся с большим подъемом 
избрали почетный президиум съезда 
в составе Пpieзидиyмa ЦК , КПСС цо 
главе с товарищем Н. С;' Хрущевый.

Секретарь ЦК КПСС тов. А. Н. 
Шелепин огласил приветствие съез

ду Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Союза.

В работе съезда принимают уча
стие Министр обороны СССР Маршал 
Советского Союза Р. Я. Малиновский, 
Маршалы Советского Союза К. К. 
Рокоссовский, С. М. Буденный, ад
мирал флота С. Г. Горшков.

С отчетным докладом о работе 
Центрального комитета ДОСААФ' 
СССР и о задачах оборонного обще
ства , вытекающих -из решений ХХП 
съезда КПСС, выступил Д. Д. Л^лю- 
шенко.

Будут и у  нас 
початки 

в молочио- 
восковой 
спелости

Механизаторы совхоза «Заок
ский» Московской области начали хо
рошее дело; они будут бороться за 
получение 6 .3 0 0  кормовых единиц с 
каждого гектара посева кормовых 
культур.

Мы поддерживаем их инициативу и 
тоже включаемся в соревнование за 
создание прочной кормовой базы. У 
нас есть все возможности достигнуть 
более высоких показателей в борьбе 
за высокий выход кормовых единиц.

В этом году я  буду выращивать 
кукурузу на 100 гектарах. Даю сло
во получить по 800  центнеров зеле
ной массы кукурузы и получить по
чатки в молочно-восковой спелости.

Многие, может быть, будут сомне
ваться в возможности получения та
кого урожая, да еще и с початками. 
Но я  работаю кукурузоводом три го
да, на практике убедился, ч т о ' на 
наших сибирских землях при стара
нии можно творить чудеса.

В прошлом году на той же земле, 
где будет выращиваться кукуруза и 
в нынешнем году, урожай кукурузы 
был очень высокий, но мы сеяли ее 
широкорядным способом, обрабатыва
ли только в одном направлении. Уби
рать мне ее не пришлось, так как 
правление послало меня на другие 
работы. Были допущены боль
шие потери зеленой массы. Даже 
при таких условиях в среднем было 
собрано по 400  центнеров зеленой 
массы кукурузы с гектара, а на от
дельных участках выросли початки 
в молочно-восковой спелости.

сти животных, особенно молочного 
стада. Силоса хватило только до фев
раля.

В нынешнем году правление кол
хоза решило коренным образом из
менить отношение к возделыванию 
кукурузы. Под нее отвели 150 гек
таров лучших земель, прошлой 
осенью вспаханных на зябь. Создано 
кукурузоводческое звено. Своевре
менно подготовили тракторы и сеял
ки к работе.

В настоящее время удобрения вне
сены на всю площадь. Подготовили 
почву под посев. Я провел прибивку 
влаги, а затем через 7 дней— луще
ние и вслед за ним —  хорошо разбо
ронил поле. 30 гектаров земли при
катано и подготовлено к севу, кото
рый мы начали. Всю кукурузу посеем 
только квадратно-гнездовым спосо
бом.

Правда, кукурузовод я  молодой, 
выращивать кукурузу буду нынче 
первый год, но сделаю все, чтобы 
получить с каждого из 150 гектаров

не менее 500  центнеров зеленой мас
сы, чтобы получить початки в мо
лочно-восковой спелости. Для это
го проведу боронование до по
явления всходов, а  второе, —  
когда растения разовьют два —  
три листочка. После появления 3— 4 
листочков приступлю к междурядной 
обработке навесным культиватором, 
Буду производить ее в двух направ
лениях, по мере появления сорняков. 
В виде подкормки внесу на каждый 
гектар по два центнера суперфосфа
та и хлористого калия.

В этом году мы поставили задачу 
— заложить не менее 15 тонн сило
са на каждую корову.

Мы, как и механизаторы совхоза 
«Заокский» Московской области, бу
дем бороться за то, чтобы каждый 
гектар посева дал как можно больше 
кормовых единиц.

П. ДУЛЬЗОН, 
звеньевой по возделываййю ку
курузы колхоза имени Дзержин
ского Кожевниковского района.

Н е  п о в т о р и м  о ш и б о к  

п р о ш л о г о  г о д а
в  прошлом году наш механизиро

ванный отряд возделыванием куку
рузы занимался впервые. В сред
нем с гектара мы получили по 270 
центнеров зеленой массы. Вся куку
руза была своевременно убрана. Си
лос получился отличный. Им всю зи
му животноводы кормили коров, и 
надой молока был высоким.

Однако принятых обязательств мы 
не выполнили. Почему так произо
шло? Потому что мы допустили нема
ло ошибок в выращивании кукуру
зы и главное— пренебрегли получе
нием точных квадратов. Сев провели 
вовремя, по хорошо подготовленной 
почве, потом поле проборонили. Но 
всходы оказались изреженгшши. Это 
получилось потому, что мы невнима
тельно отнеслись к подготовке се
мян к посеву, не следили за нормой 
высева, не сумели предохранить по
севы от вредителей. Проволочник 
погубил много молодых растений.

В текущем голу колхоз вдвое уве
личивает посевы кукурузы. Наше 
звено будет выращивать «королеву
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полей» на 100  гектарах. Теперь не 
допустим ошибок прошлого года. 
Всю зиму я  регулярно посещал заня
тия в школе передового опыта по 
возделыванию пропашных культур.

Звено хорошо подготовилось к се
ву кукурузы. Подобраны плодород
ные участки земли.

На полях, отведенных под кукуру' 
зу, своевременно закрыли влагу, 
провели культивацию. Звено уже 
начало сев. Его ведем только квад' 
ратно-гнездовым способом.

Мы включаемся во Всероссий
ское соревнование за получение 
высокого урожая кормовых культур 
и берем обязательство получить не 
менее 400  центнеров зеленой массы 
кукурузы с гектара.

ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ. Стремясь сократить нынешней весной 
сроки сева кукурузы, механизаторы Полтавского и Карталинского сов
хозов своими силами оборудовали широкозахватный посевной агрегат, 
соединив три квадратно-гнездовые кукурузные сеялки в одном прице
пе шириной 9 метров. Новый агрегат на испытании показал отличные 
результаты.

На снимке: участники семинара осматривают широкозахватный 
агрегат. (Фотохроника ТАСС).
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НАРОДНЫЕ ИНСПЕКЦИИ—
В ДЕЙСТВИИИнициатива рабочих совхозов Том

ского района, создавших народные 
инспекции контроля по сельскому 
хозяйству, нашла поддержку в Ше- 
гарском, Асиновском, Молчановском, 
Кривошеинском, Кожевниковском и 
ряде других районов области. Родив
шиеся в горячее время весеннего се
ва инспекции народного контроля 
сразу же включились в работу.

Редакция нашей газеты связалась 
с рядом райисполкомов, сельских Со
ветов и попросила их руководителей 
ответить на вопрос: что сделано по 
созданию народных инспекций конт
роля, как они работают? Вот что нам 
ответили:

МОЛЧАНОВО.-В нашем сельсове
те, —  сказал председатель Молча
новского сельского Совета тов. Мамо
нов, —  выборы народных инспекто
ров состоялись в начале мая. Избра
но 13 человек. Инспекция приступи
ла к работе. Инспектора вскрывают 
недостатки и принимают меры для их 
устранения. Так, на Майковской фер
ме совхоза «Молчановский» было 
установлено, что четыре гектара па
хоты дисковались вдоль пласта, края 
поля не были запаханы.

Вопрос об ответственности за нару' 
шения агротехники сева был обсуж
ден на заседании партийного бюро 
совхоза. Коммунисты осудили без
различное отношение управляющего 
фермой тов. Димакова, а также бри
гадира тракторной бригады тов. Еа- 
личкина к нарушениям агротехники. 
Бюро наложило на них партийные 
взыскания. Дискование пашни было 
проведено заново.

На Молчановской ферме инспекция 
вскрыла, что семена,пшеницы на 2() 
гектарах в почву н е"заделаны. Hib 
спектора приняли меры к тому, что; 
бы' тракторист, засеявший ’это поле 
заделал семена; '
• КОЖЕВНИКОВО — В состав 15 на
родных инспекций наш его,, район,! 
избрано более 200  человек, — гово: 
рит Секретарь Кожевниковского рай
исполкома тов. Грачева.— Они уже 
начали работу. Народный инспектор, 
колхозник колхоза имени Ленина

И. ПАХОМОВ, 
звеньевой кукурузоводческого 
звена колхоза «Сибиряк» Зы
рянского района.

тов. Муравский обнаружил, что лу
щение почвы на площади 20 гекта
ров тракторист Яковлев провел не
отрегулированными лущильниками. 
Тов. Муравский потребовал от прав
ления колхоза принятия немедлен
ных мер. Обработка почвы была про
ведена заново, без дополнительной 
оплаты.

В этом же колхозе народный ин
спектор тов. Баранов установил, что 
плохо организована отгрузка семян 
кукурузы на поля. Механизатор по 
специальности, он тут же посовето
вал, как механизировать погрузку 
семян, и помог свое предложение 
осуществить.

Народный инспектор колхозник 
тов. Сергеев обратил внимание на то, 
что в колхозе «Новый путь» коров 
на дойку гоняют за три километра. 
По его предложению на пастбище был 
установлен дойльный агрегат, и дой
ка стала проводиться на месте. Надои 
молока увеличились.

КРИВОШ ЕИНО.-Идея создания 
народной инспекции по сельскому хо
зяйству, —̂  сказал заместитель пред
седателя Кривошеинского райиспол
кома ТОВ; Коломников, —  поддержи- 
вается в нашем районе как тружени
ками колхозных полей, так и руково
дителями колхозов я  сельских Сове
тов. Об этом свидетельствует состо
явшийся недавно обмен мнениями на 
бюро райкома партии. Цредседатели 
колхозов: имени Ленина —  тов. Жу
равлев, «Искра» тов. Гришкевич 
считают, что народные ' инспектора 
помогут правлениям колхозов'сделать 
контроль за фактическим исполнени
ем дел более действенным. '

Но мы позднее других,, начали вы
боры . народных инспекторов.' Пока 
народные инспекции избраны лишь в 
Ново-КривошеинсЕом и ■ Петровском 
сельсоветах. Мы стремимся быстрее 
завершить организационную часть 
работы ‘И сразу же включить народ
ных инспекторов в.контроль за хо
дом весеннего ‘сева.

IDDODDDDDDOa
u U
I Соревнование | 
\на севе нунурузы\

Н А Л Ь С О - 
З А Г О Ю В К А Х

S По итогам на 22. мая лучшей
“ других сев кукурузы ведут xo.g 
“ зяйства Томского совхозно-кол- °

Здесь no-g 
кукурузы, g 
хозяйстваg 

g Асиновского территориальногоg 
g колхозного управления, где nO-g 
g сеяно 257 гектаров «королевы g
□ полей», ‘  ̂ о□' ,. □
g В Шегарском колхозно-сбв-g
□ хозном управлении на ' 22 Maag
□ посеяли 151 гектар кукурузы, g

управления
Чтобы сдержать свое слово и по- g сеяно 2 8 5  гектаров 

лучить с каждого гектара по 800 □ Н а втором месте 
центнеров зеленой массы кукурузы с 
початками молочно-восковой спелос
ти, я  в нынешнем году поСею куку
рузу только по хорошо обработанной 
земле и только квадратно-гнездовым 
способом. Квадраты дадут , возмож
ность механизировать уход за посе
вами, содержать почву чистой от 
сорняков и в рыхлом состоянии, что 
имеет решающее значение для полу
чения высокого урожая кукурузы.

Сейчас вся техника готова к рабо
те, подготовлены семена для посева.
Готовим к работе силосоуборочный 
комбайн.

Начали сеять кукурузу. Уверен, 
что початки в молочно-восковой спе
лости мы в этом году получим.

в. ЛАПТЕВ, 
кукурузовод колхоза имекй XXII 
съезда КПСС Кожевниковского 

района.

□ В соревновании районов пер-п
□ венство занимает Томский рай-8
□ он, где посеяно 170 гектаров □ 
D «королевы полей». На втором□
□ месте — кукурузоводы Зырян-□
п ского района, они посеяли 1658 
8 гектаров. 8
g Медлят с посевом «королевы^ 
g полей» в Асиновском районе, g 
8 где ее посеяно лишь 38: гекта-8 
gpOB, в Шегарском районе — 5g 
8 гектаров. 8
8 В северных районах области 8 
g к севу кукурузы еще не npncTylg'

В мае большинство лесозаготови
тельных предприятий комбината 
«Томлес» резко снизило темпы лесо
заготовок и не выполняет суточного 
графика вывозки древесины. Особен
но плохо работают Белоярский, Зы
рянский, Ергайский, Нюрольский лес
промхозы. Отставание многих лес
промхозов в мае привело, к тому, что 
комбинат «Томлес» за 20 дней задол
жал государству 50 тысяч кубомет
ров леса,
: По выполнению месячного плана 

лесозаготовок леспромхозы комбината 
«Томлес» на 20-е мая имеют следую
щие показатели (в процентах к ме
сячному плану)

V □jooDoaaoDaaaoaDDaaDaaaQaDDDaQaaDDQa?'

1 Чаинский 67,3
2 Орловский 66
3 Парабельский 65
4 Ореховский 64,3
5 Колпашевский 62
6 Молчановский 61,1
7 Асинрвскцй 60,5
8 Ингузетский 55,3
9 Уткинский 53,3

10 Аргат-Юльский : 53 :
И Лайский . .. - 51,^
12 Линевский , , , 50 1
13 Бакчарский ' ' 5 0
14 Тимирязевский 49,1
15 Нибегинский 46 ,4

16; Каргасокский ! 45’,7
17 ‘ Пышкйн'б-Тройцкий 38,9.
18 Ергайский 37,9
19' Ново-Тегульдётский 35,6
20  Берегаевскйй 31.2
21 Нюрольский 31,2
22 Зырянский 28,7
23 Белоярский' 27,3

’ Томский леспромхоз, Нарымская и
Усть-Чулымская сплавконторы в мае 
вывозкой древесины' не' занимались.

'Многие 'Леспромхозы плохо ■ подго
товились к ' работе в период^ распути
цы. В этом главная причина срывов 
суточного графика вывозки древеси
ны в мае.

Возьмем, к примеру, Ергайский 
леспромхоз. Он имеет лесовозные 
дороги круглогодового действия, 
достаточное количество средств 
производства. Однако предприятие 
ежедневно срывает выполнение пла
на.. Леспромхоз за 20  дней'Мая недог 

;дал ,8 ,4  тысячи кубометров леса. 
Здесь из рук вон плохо подготовили 
узко.колейную железную дорогу, свое
временно не приняли мер, чтобы 
предохранить д орогуот разлива.та'- 
:лых вод. Вместо того, чтобы; yBenrf- 
чить трелевку леса к дороге, ергай-' 
цы, наоборот, уменьшили ее. На тре
левке работает 24  трактора вместо 33

по плану. Руководители леспромхоза 
в  самый ответственный мрмент'рсла- 
били , руководство . лесозаготовками.

Берегаевскйй леспромхоз . работает 
: на базе узкоколейных железных до
рог, сплавом леса не занимается, од
нако план лесозаготовок не выполня
ет. Причина та же ‘— плохая подго
товка к работе весной. В леспромхо- 

|3е сократили количество рабочих, 
техники,-занятых на прямых работах, 
резко снизили производительность 
труда на лесозаготовках. Вместо того, 
чтобы ежесуточно вывозить по 1 .000  
кубометров древесины, леспромхоз 
вывозил в среднем всего по 520  ку - 

■ бометров. Поэтому за 20 дней мая бе- 
регаевцы задолжали более семи тысяч 
кубометров леса.

.Такое же положение в Зыр.янскрм, 
Ново-Тегульдетском, Тимирязевском и 
других леспромхозах.; ■ , ,

Задача лесозаготовителей области 
— в оставшиеся дни мая резко по
высить темпы заготовки и вывозки 
древесины. -Для этого необходимо на 
полную мощность использовать все 
средства:производства, успешно :за- 

,кончи,ть..молевой сцлав .леса,,, поста
вить на прямые'работы столько лю
дей и техники, чтобы полностью лик
видировать отставание.
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В  Ш Е Г А Р С К О М  
Т Е Р Р И Т О  с ^ И А Л Ь Н О М

п р о и з в о л е  Т В Е Н  н и м  
У П Р А В Л Е Н И И ГЛАВНОЕ ОРГАНИЗАТОРСКАЯ РАБОТА

☆ ☆

Б О Л Ь Ш А Я  В Е С Н А
Нынешняя весна 'особенная. Это 

первая весна после мартовского Пле
нума ЦК КПСС. Впервые созданы и 
начали свою работу новые сельскохо
зяйственные органы — территориаль
ные производственные управления 
В Шегарское территориальное произ
водственное управление вошло 30 
колхозов и 3 совхоза четырех рай
онов —  Шегарского, Еожевниковско- 
го, Кривошеинского и Молчаяовского.

Штат территориального производ
ственного управления в основном 
укомплектован, кадры подобраны хо
рошие. Это опытные партийные ра
ботники, специалисты.

Например, руководитель группы 
агрономов при управлении тов. 
Грязев по специальности агроном. За 
плечами его богатый практический 
опыт в колхозах и на партийной ра
боте. Это энергичный, инициативный 
человек. Герой Социалистического 
Труда. До создания Шегарского тер
риториального управления он работал 
секретарем райкома КПСС.

Руководитель зоотехнической груп
пы тов. Покровский имеет высшее 
специальное образование, несколько 
лет работал в сельском хозяйстве, в 
последнее время был секретарем рай
кома партии.

Создана группа инструкторов об
кома КПСС. Их четверо: тт. Ме- 
лантьев, Козлов, Пеботаренков и 
Долгин. Все они имеют опыт органи
заторской и политической работы. За 
каждым из них закреплено по одному 
району.

Еще до начала сева работники уп
равления побывали в большинстве 
хозяйств районов, приняли участие 
в проведении партийных собраний 
по обсуждению итогов работы мартов
ского Пленума ЦК КПСС и выработ
ке мероприятий по выполнению этих 
решений. В каждой партийной орга
низации были разработаны мероприя
тия по массово-политической работе 
на весеннем севе. Инспекторы-орга
низаторы начали большую работу по 
анализу возможностей и резервов 
колхозов и совхозов с тем, чтобы оп
ределить, когда то или иное хозяй
ство сможет выйти на рубеж «75 и 
1 6 » , что для этого нужно сделать. 
Инструкторы обкома КПСС изучили 
состав партийных организаций совхо
зов и  колхозов, помогли в расстанов
ке коммунистов на решающих участ
ках производства. з-сз |

Так, инструктор обкома КПСС foB; 
Мелантьев побывал в колхозе «Мо
лот» Шегарского района, где 
подробно ознакомился с экономи
кой хозяйства. В колхозе «К 
новым победам» тов. Мелантьев по
мог партийной организации органи
зовать социалистическое соревнова
ние механизированных отрядов и 
бригад, организовал выпуск боевых 
листков, бюллетеня подведения итогов 
работы за пятидневку.

В колхозах «Ясный путь», имени 
Калинина, имени XX партсъезда Кри
вошеинского района длительное вре
мя находился инструктор тов. Козлов. 
Он помог партийным организациям

правильно расставить коммунистов в 
производстве, организовать действен
ное соревнование на весеннем севе.

Тов. Пеботаренков около 2-х не
дель провел в совхозе «Тунгусов- 
ский» Молчановского района.

Начало работы управления совпа
ло с проведением весеннего сева, а 
также завершением зимовки общест
венного окота. Специалисты управле
ния разработали рекомендации по 
агротехнике на весеннем севе и пе
реводу общественного скота на лет
нее пастбищное содержание, и они 
были доведены до сведения руководи
телей и  специалистов хозяйств, всех 
работников.

Известно, что низкие урожаи зер
новых и технических культур в ряде 
хозяйств, входящих в управление, в 
прошлые годы явились следствием 
низкой агротехники на севе, поэтому 
сейчас внимание партийных и совет
ских органов, руководителей и спе
циалистов управления обращено на 
повышение культуры земледелия.

Трулгеники Кожевниковского рай
она 17 мая завершили сев пше
ницы на площади 35 .347  гектаров. 
Первыми закончили сев хлеборобы 
колхозов имени Шевченко, имени Ки
рова, имени XXI съезда КПСС, «Но
вый путь».

Колхозы «Сибирь», имени XXII 
съезда КПСС, имени Ленина, имени 
Дзержинского, имени Шевченко сеют 
сахарную свеклу, начали сажать кар
тофель.

Все колхозы Кожевниковского рай
она и совхоз «Россия» Шегарского 
района 21 мая начали сеять кукуру
зу.

Но медленными темпами еще ведут 
сев Шегарский, Молчановский, Ери- 
вошеинскйй районы.

Основной причиной этого явилось 
запаздывание с началом полевых ра
бот, плохое использование техники,

большие недостатки в организации 
людей.

Серьезные нарушения агротехники 
допущены на севе в совхозе «Рос
сия» Шегарского района, в колхозе 
«Искра» Кривошеинского района. По 
предложениям специалистов управле
ния эти факты обсуждены райкома
ми КПСС. Бракоделы привлечены к 
ответственности.

Сейчас усилия управления, инст
рукторской группы обкома КПСС со
средоточены на том, чтобы вме
сте с райкомами КПСС, парторга
низациями хозяйств устранить недо
статки, сдерживающие темпы сева, и 
быстро ликвидировать отставание.

Наша группа делает свои первые 
шаги. Впереди много дел и забот. Нам 
необходимо крепить связи с первич
ными партийными организациями, 
оказывать им больше практической 
помощи в организации массово-поли
тической работы, в социалистическом 
соревновании, в борьбе за резкое 
увеличение производства сельскохо
зяйственных продуктов.

Много нужно сделать для пропаган
ды и внедрения передового опыта во 
всех хозяйствах.

■

п
fi

о Еловская бригада колхоза 
g имени Х Й  съезда КПСС Кожев-g 
g никовского района 18 мая закон-g 
g чила сев зернобобовых культур □ 
пна площади 1.454 гектара. g 

Хорошо трудится на севе ме-g
В тесном контакте

Необходимо упорядочить оплату §ханизатор М. Ф. Шевченко. 6 н |
труда. Почти во всех колхозах и сов
хозах нашего управления разная оп
лата труда —  и основная и дополни
тельная, разные расценки, разные 
нормы выработки. Этот вопрос изу
чается специалистами управления.

Работы много. Но уже первые ша- §тором «Беларусь» посеял 2 7 5 |

g посеял 253 гектара трактором g 
g «Беларусь» и на 80 гектарах § 
g провел прикатывание. А. Д. Па- g 
g хомов вспахал 70 гектаров трак-g 
° тором ДТ-54, посеял 200 гек-g

С большим удовлетворением
единодушным одобрением встретили 
трудящиеся Молчановского района

 ̂ исторические решения мартовского 
g таров и на 70 гектарах провел^ 
g культивацию. С. П. Сечин трак-g П.тенума ЦК КИСК.

ги работы управления показали, что g гектаров, за смену он засевал поо 
g 2 5 —28 гектаров, на 40 гектарах °

создание новых сельскохозяйствен- g провел прикатывание почвы.
 ̂ На снимке: бригадир первой gпых органов поможет лучше, конкрет

нее и оперативнее управлять сель
ским хозяйством.

А. ВЫС0ЦКИ14, 
парторг обкома КПСС в Шегар- 
ском территориальном производ
ственном колхозно-совхозном 
управлении.

g бригады, занявшей 1-е место Hag
□ севе в колхозе имени XXI съез-g 
ада КПСС, Григорий Федоровичg
□ Полуянов (справа), TpaKTopacig 
D Сергей Сечин (слева) и сеяль- g
□ щик Виктор Жаков. g
g Фото В. Казанцева, g
БЪааааоааарааоааааааааоаааооаппаапоц

О Д Н А
С образованием территориальных 

производственных колхозно-совхоз
ных управлений по существу в 
новых условиях приходится рабо
тать и партийным органам, в частно
сти райкому .КПСС,. . Первые шаги 
нашей работы в н'бвых условиях, на
до прямо сказать, робкие.
; Ходами складывался ' определен
ный стиль работы райкома," райис
полкома. Теперь многое надо было 
менять. А как это делать? Как соче
тать работу райкома КПСС с деятель
ностью вновь созданного управления, 
как работать, не имея в ведении рай
онных организаций специалистов 
сельского хозяйства?

Но закончился организационный 
период формирования управления, 
укомплектования его специалистами, 
и все встало на свои места.

Теперь район может получать 
квалифицированную помощь со сто
роны управления, его специалистов в 
решении ряда важнейших вопросов. 
В управлении сосредоточены опытные

Р а б о ч е е  м е с т о -  
поле, фермаЯвлялся, бывало, в 

контору нашего колхоза 
в горячую пору сева оче
редной уполномоченный 
из района, и начинались долгие рас
спросы:

На сколько процентов выполнен 
план сева? Сколько тракторов на па
хоте, сколько на севе? Во всех ли 
бригадах подготовлены полевые ста
ны?

Нередко этими расспросами и огра
ничивалась деятельность уполномо
ченного.

Колхоз наш большой. Одних толь
ко зернобобовщх мы сеем более 12,5  
тысячи гектаров, и понятно, что в 
районе хотели подробно знать, как 
идут у нас дела. И в конторе чуть ли 
не каждый день видели нового пред
ставителя, а то и сразу несколько че
ловек. Но практической помощи от их 
приездов было мало.

Когда было организовано террито
риальное производственное управле
ние, стало по-иному. Работники уп
равления, приезжая на места, не за
сиживаются в конторе, а сразу от
правляются на поля и животноводче
ские фермы, где помогают нам на ме
сте организовать работы.

Хорошую помощь получили мы по 
организации проведения полевых ра
бот от начальника Шегарского тер
риториального производственного уп
равления Ф. М. Плотко. С начала се
ва он побывал у нас дважды.

Деловым был приезд парторга об
кома КПСС А. Е. Высоцкого. Нашли 
мы общий деловой язык с инструкто
ром обкома КПСС при управлении 
Ю, Д. Долгиным. Раньше он был за
ведующим орготделом Кожевников' 
ского райкома партии и имеет боль
шой опыт партийной работы.

Первый раз, уж е в качестве инст
руктора обкома КПСС, тов. Долгин 
приехал к нам в конце апреля. Он 
побеседовал с секретарями парторга
низаций всех 10 бригад колхоза, рас
сказал им, как лучше организовать

агитационно-массовую работу среди 
колхозников, помог составить план 
массово-политической работы на пе
риод весеннего сева. В начале мая в 
колхозе проходили отчетно-выборные 
бригадные собрания. Тов. Долгин по
мог их подготовить. Он принимал ак
тивное участие в организации сева в 
колхозе. 3 мая мы начали массовый 
сев зернобобовых. С этого времени 
тов. Долгин находился все время на 
полях, он побывал почти во всех 
бригадах колхоза, помог нам органи
зовать социалистическое соревнова
ние среди механизаторов.

Приезжая в колхоз, тов. Долгин 
живет у нас в течение нескольких 
дней; глубоко вникая в экономику 
хозяйства, Б дела и жизнь тружени
ков артели.

А вот об инспекторе-организаторе 
тов. Дронине, закрепленном за на
шим колхозом, у нас сложилось иное 
мнение. В колхозные дела он вника
ет пока робко. Со дня организации 
территориального управления тов. 
Дронин приезжал к нам только один 
раз, да и то ненадолго. У тов. Дро
нина, очевидно, пока не хватает опы
та. Но думаем, что и он будет иметь 
тесный контакт с коллективом нашего 
хозяйства, глубже вникать в произ
водство.

Колхозники нашей сельхозартели 
дружно ведут полевые работы. Мы 
18 мая закончили сев зернобобовых 
культур. П осеяли ' свеклу, начата 
сеять кукурузу. Мы уверены, что 
управление всегда оперативно помо
жет решать назревшие вопросы.

А. КОНОНЫКИН, 
заместитель председателя колхо
за имени XXI съезда КПСС.

Н. МОСКАЛЕВ, 
секретарь парткома колхоза, 
Еожеваю овский район.

специалисты всех отраслей сельского 
хозяйства. Сейчас, например, группа 
зооветспециалистов управления ра
ботает над очень важным для района 
вопросом о специализации животно
водства в совхозе «Россия». Это очень 
к р р н о е  хозяйство, почти половина 
района. Поэтому правильная органи
зация животноводства в. эт^м, .совхозе 
скаж й 'ся на результатах' 'развития 
сельского хозяйства всего района.

Раньше изучить этот вопрос глу
боко, квалифицированно не удава
лось, не хватало сил специалистов. 
Отсутствие квалифицированного ана
лиза работы хозяйства, глубокого 
проникновения в его экономику от
рицательно сказывались на хозяй
стве.

В апреле райком КПСС совместно 
с управлением провел совещание 
всех специалистов сельского хозяй
ства района и руководителей хо
зяйств, на котором было обсуждено 
постановление ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О повышении роли 
агрономов, зоотехников и других 
специалистов сельского хозяйства в 
развитии колхозного и совхозного 
производства». Совещание дало мно
го полезного его участникам.

С первых же дней полевых работ 
внимание специалистов и руководи
телей хозяйств было обращено на ка
чество сева и обработки почвы.

Однако случаи брака еще нередки. 
Бракоделы строго наказываются. 
Так, например, за некачественный 
посев гороха в совхозе «Россия» 
снят с работы агроном Гынгазовской 
фермы топ. Анхунзянов. Бригадиру 
Долгову объявлен строгий выговор. 
На работу на эту ферму направлена 
с Батуринской фермы молодой агро
ном, хороший организатор, делегат 
XIV съезда ВЛКСМ Раиса Певнева.

Факты медлительности, неоргани
зованности в период сева в совхозе 
«Россия» обсуждались на выездном 
заседании бюро райкома КПСС, на ко
торое были приглашены все управля
ющие фермами, агрономы и секретари 
партийных организаций. В заседании 
бюро приняли участие работники 
производственного управления.

Партийные Организации колхозов 
и ферм совхоза нашего района стали 
более конкретно заниматься вопро
сами социалистического соревнова
ния на весенне-полевых работах. 
Подводятся итоги работы за прошед
шие сутки, об этом сообщается меха
низаторам в личных беседах, а так
же через стенную печать, бюллете
ни, боевые листки, по местному ра
диовещанию.

У нас созданы две культбригады 
—  при районном Доме культуры и 
Маркеловском клубе. Агитбригады 
выезжают на полевые станы, вы
ступают с концертами.

С каждым днем растет число меха
низаторов, перевыполняющих нормы 
выработки. Лучше други? ведут ве
сенний сев колхозы «Новая жизнь», 
«Вперед к коммунизму», «Страна 
Советов». Колхоз «Новая жизнь» за
вершил сев пшеницы 14 мая, закон
чил посадку картофеля, план посева 
свеклы выполнил на 120 процентов, 

i Пдан сева на 22  мая в этом колхозе

выполнен на 89 процентов. В кол
хозе «Страна Советов» план сева на 
22 мая выполнен на 76 процентов, 
план сева пшеницы выполнен на 
117 процентов.

Механизированный отряд, возглав
ляемый Фой; ' Ш сьих, из колхоза 
«Вперед к коммунизму» план весен
него сева выполнил на 94  процента, а 
сев пшеницы завершил 10  мая. Хо
роших результатов в труде добились 
многие -механизаторы. Например, 
трактористы колхоза «Вперед к ком
мунизму» А. П. Березовский, М. П. 
Жигульский, А ./И . Стариков вы
полняют нормы на 1 3 0 — 160 про
центов.

Механизированный отряд колхоза 
«Новая жизнь»,^ где начальник
В. И. Кухарев, план весеннего сева 
на 22 мая выполнил на 95 процен
тов. Сев пшеницы здесь закончили 
12 мая. Трактористы этого отряда 
И. Т. Орехов норму выполняет на 
1 3 0 — 216  процентов, И. И. Куха
рев —  от 110 до 210  процентов.

Однако в целом в районе темпы 
сева все еще низкие. На 22 мая план 
весеннего сева выполнен только на 
65 процентов. Особенно отстают кол
хозы «К новым победам», «Ленин
ский путь», «40 лет Октября». Боль
шую неразворотливость и медлитель
ность на весенне-полевых работах 
проявили руководители совхоза «Рос
сия». За недостатки в руководстве се
вом райком КПСС недавно подверг
нут справедливой критике в газете 
«Красное знамя». Сейчас райком 

КПСС принимает меры для повыше
ния темпов и качества сева. Нам 
необходимо сделать все, чтобы тру
дящиеся района с честью выполни
ли обязательства, взятые в четвер
том году семилетки.

Р. БУГРОВ,
первый секретарь Шегарского
райкома КПСС.

Наш район увеличивает производ
ство сельскохозяйственных продук
тов. Однако район не справился с 
выполнением заданий третьего года 
семилетки по продаже государству 
зерна, мяса и молока, а культура 
земледелия, использование земель, 
методы, руководства сельскохозяйст
венным производством в районе не 
соответствовали задачам быстрого 
подъема всех отраслей сельского хо
зяйства. За все эти недостатки наш 
район был подвергнут справедливой 
критике на последнем пленуме обко
ма КПСС.

Райком КПСС, партийные организа
ции, специалисты совхозов сосредо
точили свое внимание на устране
нии вредных последствий траво
полья.

В районе разработана новая 
структура посевных площадей. По
севы зер р ры х  культур расширены 
на ,2 .590  гектаров, или на 27 про
центов по сравнению с прошлым го
дом. В этом году на_ 2.55П  гектаров 
возрастут Посевы пшеницы, на 140 
гектаров —  гороха. Впервые в районе 
сеются кормовые бобы на площади 
30 гектаров.

Посевы кукурузы составят 1 .505 
гектаров, или в 2 ,5  раза больше, чем 
в прошлом году.

В 1962 году совхозы значи
тельно увеличат пашню. За счет 
вовлечения в обработку ранее пу
стовавших земель площади увели
чатся более чем на 1 .200  гектаров.

Новая структура посевов в соче
тании с ростом урожайности всех 
культур даст с каждого гектара паш
ни на 5 0 — 60 процентов больше про
дукции.

Труженики района взяли обяза
тельства в. этом году значительно уве
личить производство и продажу госу
дарству продуктов сельского хозяй
ства..

За четыре месяца хозяйства района 
полугодовой план по продаже госу
дарству молока выполнили на 61,3  
процента, яиц —  на 86 ,9  процента, 
шерсти —  на 72,2 процента. Плохо 
ведем мы заготовку мяса. За четыре 
месяца полугодовой план продажи 
мяса выполнен лишь на 47,1 про
цента.

У нас есть все возможности безус
ловно выполнить полугодовые планы 
и обязательства по производству и 
продаже государству всех видов жи
вотноводческой продукции. Райкому 
КПСС, руководителям и партийным 
организациям совхозов необходимо 
глубже вникать в дела каждой фер-

и мы, более настойчиво внедрять пере
довой опыт.

Сейчас райком КПСС работает в 
непосредственном контакте с Шегар- 
ским территориальным производст
венным управлением. В районе по
бывали руководители, специалисты 
управления. Инструктор обкома 
КПСС тов. Пеботаренков все рабочее 
время проводит в совхозах, помогает 
партийным организациям решать 
коренные вопросы развития сель
ского хозяйства.

Работники управления оказывают 
существенное влияние на положе
ние дел в совхозах. Более оператив
но стали решаться многие вопросы 
организации совхозного производ
ства.

Большую помощь в повыш еш и ка
чества весенне-полевых работ оказа
ла группа работников управления.

Побывав на фермах, они выяви
ли недостатки и внесли ряд цен
ных предложений по организации 
людей на севе, повышению качества 
полевых работ.

Оперативно, со знанием дела ре
шая текущие дела, работники управ
ления, на наш взгляд, недостаточно 
уделяют внимания организации такой 
важнейшей отрасли хозяйства нашего 
района, как животноводство, не сде
лали еще глубокого экономического 
анализа деятельности ферм й совхо
зов.

Выполняя принятые обязатель
ства, передовые фермы, многие ме
ханизаторы стремятся своевременно 
провести весенне-полевые работы.

Однако темпы сева -и качество по
левых работ в районе продолжают 
оставаться низкими.

На 20  мая посеяно лишь 42 про
цента яровых культур. Крайне мед
ленно ведут полевые работы Федо
ровская и Сарафановская фермы 
Тунгусовского совхоза и некоторые 
другие. Здесь допускаются большие 
простои тракторов, плохо организо
ван труд механизаторов. На ряде 
ферм и прежде всего на Полозовской 
и Тунгусовской есть грубые наруше
ния агротехники сева.

Сложившееся положение дел на 
весеннем севе вызывает серьезную 
Тревогу. Лучшие сроки сева уходят. 
Это требует от райкома КПСС, пар
тийных организаций, руководителей 
совхозов более оперативного руковод
ства полевыми работами.

Бюро райкома КПСС с участием 
работников Шегарского территори
ального производственного управле
ния на днях обсудило итоги работы 
совхозов на весеннем севе и опреде
лило конкретные меры к ускорению 
темпов, повышению качества сева.

В. ПОПОВ,
первый секретарь Молчановского 
райкома КПСС.

В П Е Р Е Д И  М Н О ГО  Д Е Г и Л
Работа наша началась в горячие 

дни подготовки и проведения весен
него сева. В колхозах, как и везде, 
успех дела решают кадры, правиль
ная расстановка коммунистов, высо
кий уровень организационной и мас
сово-политической работы с людьми, 
С этого я  и решил начать свое зна
комство с колхозом «Заветы Лени
на».

Вместе с секретарем парткома 
тов. Емельяновым мы побеседовали 
с секретарями бригадных парторгани
заций, руководителями бригад, агита
торами, членами редколлегий стен
ных газет.

Вместе обсудили вопросы проведе
ния весеннего сева в сжатые сроки и 
на высоком агротехническом уровне.

Разработали мероприятия по орга
низации лекционной пропаганды в 
период сева, договорились о культур
ном обслуживании тружеников села, 
о создании бытовых условий на по
левых станах.

С членами парткома рассмотрели 
расстановку коммунистов на период

сева. В целях повышения роли и от
ветственности коммунистов в каждом 
тракторном отряде создали партий
ные трупйы. Это позволило ход сева, 
качество полевых работ взять под 
неослабный партийный контроль.

Коммунисты'колхоза стараются по- 
хозяйски вникать во все дела.

В колхозе организована художе
ственная самодеятельность, которая 
обслуживает тружеников полей, про
водятся беседы, в поле организована 
развозная торговля.

Ежедневно подводятся итоги рабо
ты и сообщаются через стенную пе
чать и местное радио. Колхоз с каж
дым днем наращивает темпы сева. 
Механизаторы ежесуточно перевыпол
няют нормы.

Партком решил шире привлечь об
щественность колхоза для контроля 
за ходом всех полевых работ. С этой 
целью создаются общественные ин
спекции по контролю за качеством ра
бот из числа наиболее опытных кол
хозников.

Несколько дней я  провел в колхозе

имени .XXII съезда КПСС, помог в ор
ганизации и проведении отчетно-вы
борных партийных собраний в брига
дах и колхозе. В настоящее время 
здесь на учете более ста коммуни
стов, имеется 9 бригадных парторга
низаций. ^Это крупное многоотрасле
вое хозяйство, имеет большие пер
спективы. И очень важно было помочь 
партийной организации правильно 
расставить коммунистов на решающих 
участках производства, организовать 
труд людей.

Конечно, пока за короткий срок 
трудно побывать во всех хозяйствах 
района. Побывал я  пока только в че
тырех. Но был здесь в течение про
должительного времени, стараясь 
глубоко разобраться с положением 
дел на месте и оказать практическую 
помощь партийной организации. Ра
бота только начата. Впереди много 
дел.

ю. ДОЛГИН, 
инструктор обкома КПСС в Ше- 
гарском территориальном произ- 
водетвенном управлении.

ЮРИИ 
ГАГАРИН  
В ЯПОНИИ
ТОКИО, 21 мая. (ТАСС). Сегодня 

в Токио по приглашению Общейтва 
Япония —- С(Х)Р прибыл с визитом 
дружбы и мира советский летчик- 
космонавт, Герой Советского Союза 
майор Юрий Алексеевич Гагарин с 
супругой.

Празднично вьщлядел в этот день 
токийский аэропорт Ханеда. Запол
ненные до предела галереи аэ1Н>пор- 
та для встречающих —  в ярком уб
ранстве. Повсюду виднеются тран
спаранты, на которых начертаны сло
ва: «Приветствуем первого в мире 
космонавта Юрия Гагарина, добро по
жаловать, майор Гагарин». С галерей 
аэродрома для встречающих доносят
ся слова песни, написанной в честь 
визита советского космонавта в Япо
нии: «Гагарин, ты открыл путь в 
неведомый космос».

Вышедшего из самолета советско
го космонавта тепло приветствовали 
председатель Общества Япония — 
СССР Ситиро Мацумото, видные дея
тели рабочего движения Японии, 
члены Президиума ЦК КПЯ и другие 
общественные и политические деяте
ли.

На аэродроме состоялась пресс- 
конференция. Репортеры, корреспон
денты японских и  иностранных газет 
засыпали советского космонавта бес
численными вопросами.

Затем Юрий Гагарин и его жена в 
открытой машине направились в го
род к гостинице «Тэйкоку». Более 
150  тысяч жителей города приветст
вовали гостей по- пути их следования 
по Токио.

После трехдневного пребывания в 
Токио советский космонавт выедет в 
поездку по стране и посетит города 
Осака, Киото, Нагоя, Саппоро.

ТОКИО, 21 мая. (ТАСС). Героя 
Советского Союза майора Ю. А. Гага
рина и его супругу во второй полови
не дня приняли премьер-министр 
Японии Икэда, а также министр ино
странных дел Косака, начальник на
учно-технического управления Мики.

Руководители японского прави
тельства проявили большой интерес к 
рассказу советского космонавта о 
первом полете в просторы Вселенной 
и пожелали ему счастливого пребыва
ния в Японии.

НА ТАЕЖНЫХ 
РЕКАХ

По таежным рекам Тым, Нюроль- 
ка, Васюган, Пыжина КаргасокскО- 
го района идет сплав древесины. 
Большой объем работ предстоиу вы
полнить командам буксирных кате
ров. От их слаженной работы зави
сит своевременная доставка леса по
требителям.

Многие экипажи катеров-букси
ровщиков хорошо подготовились к 
навигации. Команда катера №  54 
мотофлота Каргасокского леспромхо
за обязалась отбуксировать за нави« 
гацию 58 тысяч кубометров л еса ,, а 
годовой план выполнить к 1 июля. 
Ежедневно команда катера будет до
ставлять к месту погрузки не менее 
1 .2 0 0 — 1 .300  кубометров древеси
ны. Речники решили вступить в со
ревнование за звание коллектива 
коммунистического труда.

20  тысяч кубометров леса при 
плане 13 тысяч дал слово отбукси
ровать за навигацию экипаж катера 
№  86 (капитан тов. Задков).

Высокие обязательства взяли на 
себя и члены экипажа катера 
iNa 162 , обслуживающие Васюган- 
ский сплавной участок. Сверх годо
вого плана они решили отбуксиро
вать не менее трех тысяч кубомет
ров леса.

Т. КУРИЛОВИЧ.

fflEPAJHCTM ТРЕХ 
ПРОФЕССИЙ

Много нового в ремесленном 
училище №  3, расположенном 
в поселке Самуськи. Значитель
но расширен набор учащихся, 
вводятся новые специальности. Пос
ле трехлетнего обучения группа вы
пускников получит три профессии: 
котельщика, электросварщика и кор
пусника. Программой предусмотрены 
курсы лекций по промышленной 
электронике, автоматизации и меха
низации производства.

Первокурсники проходят сейчас 
практику, которая продлится всю 
навигацию. На судах Самусьской ре
монтно-эксплуатационной базы они 
плавают рулевыми и машинистами.

70  молодых специалистов, полу
чивших нынче аттестаты об оконча
нии ремесленного училища ЗМ? 3 . по
полнили кадры Самусьской РЭБ.

Н овая
п р о д у к ц и я

Новую продукцию начал вы
пускать богашевский завод «Ке
рамик». Это — керамика для 
электроплиток. Первая партия 
их — 800 штук поступила в 
Томск для продажи населению.

Ежемесячно для томских и ке
меровских строительных органи
заций выпускается 270 тысяч 
штук метлахской плитки.

Коллектив завода приступил к 
освоению производства облицо
вочной плитки,
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Четвертый год работает на Томском заводе режущих инструментов 
Ирина Черникова. В третьем цехе она обслуживает одновременно два 
станка-автомата. Станочница выполняет одну нз операций по обра
ботке метчиков—центровку. Итог ее ежемесячного труда— 130— 150 
процентов нормы. Качество отличное.

Ирина Черникова — участница соревнования за коммунистиче
ский труд. Передовая производственница успешно совмещает работу на 
производстве с учебой в вечернем университете марксизма-ленинизма.

На снимке: И. Черникова. Текст и фото Н. Гладышева.

НОВОЕ ОБЩЕСТВЕННОЕ БЮРО 
ЭКОНОМИЧЕСКОГО АНАЛИЗА

На Томском манометровом заводе 
создано общественное бюро эконо
мического анализа. В состав бюро 
вошло 15 специалистов и лучших 
производственников. Бюро создало 
четыре группы: труда и  заработной 
платы, производства, анализа себе
стоимости продукции и использова
ния материальных ресурсов.

. Бюро поставило перед собой зада
чу —  тщательно проанализировать 
экономические показатели на решаю
щих участках производства, выявить 
и привести в действие резервы

уменьшения затрат на выпуск при
боров.

Члены нового общественного орга
на решили работать в тесном кон
такте с комиссиями партийного кон
троля, с постоянно действующими 
производственными совещаниями, 
первичными организациями общест
ва изобретателей и рационализато
ров, научно-технического общества 
и другими общественными органи
зациями.

С. ЛАНЦМАН.

( . . .

Общественники— застрельщики 
безаварийной работы

Еще я прошлом году у некоторых 
водителей томской автобазы 8 бы
ло немало аварий, частенько работ
ники государственной автоинспекции 
задерживали водителей этого автохо
зяйства, садившихся за руль под 
хмельком.

Нельзя сказать, что с этим злом 
не боролись. Аварийщики и- наруши
тели обсуждались на собраниях, с них 
строго спрашивали. Но это не давало 
нужных результатов. Общественные 
организации и руководители хозяйст
ва вели борьбу против аварийности 
только по уже случившимся фактам, 
мало уделяли они внимания преду
преждению нарушений.

В этом году автотранспортники 
включились в борьбу за звание кол
лектива коммунистического труда и 
решили добиться безаварийной рабо-

Обида охотников 
Берегаево

Поселок Берегаево, пожалуй, са
мый большой в Тегульдстском рай
оне. Здесь есть немало охотников- 
любителей.

Вот уже два года я, как и другие 
охотники-любители, не могу заре
гистрировать ружье. У нас не соз
дана первичная организация обще
ства охотников.

Правила охоты, утвержденные 
Томским облисполкомом, предусмат
ривают: «Правом охоты с огне
стрельным оружием пользуются все 
граждане, состоящие членами обще
ства охотников, достигшие 18-летне
го возраста, сдавшие испытания по 
охотничьему минимуму и уплатив
шие государственную пошлину в 
установленном размере».

Нарушить правила мы не можем, 
иначе окажемся браконьерами.

И висят наши ружья домашним 
украшением.

Н. КРАСНОВ.

Л У Ч Ш И Е  П Р Е М И Р О В А Н Ы
' По итогам Всесоюзного социали
стического соревнования коллекти
вов совхозов, бригад, звеньев по вы
ращиванию кукурузы и сахарной 
свеклы и бригад животноводческих 
ферм совхозов за увеличение про
дуктов полеводства и животноводства 
в 1961 году постановлением ЦК 
профсоюза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заготовок при
суждены Красный вымпел ЦК проф
союза и коллективная премия (биб
лиотечка, спортинвентарь и музы
кальные инструменты) стоимостью 
до 900 рублей свекловодческому зве
ну совхоза «Тахтамышевский», кото
рым руководит Е. П. Фройденберг. 
Звено получило с 5 гектаров по 400 
центнеров сахарной свеклы.

Поощрительные коллективные 
премии (библиотечка,, спортинвен
тарь или музыкальные инструменты) 
стоимостью до 750 рублей присуж
дены Лучановской молочнотоварной 
ферме совхоза «Томский», где про
изведено по 71 ,4  тонны молока на 
основного рабочего фермы.

Коллективная премия- присужде

на кукурузоводческому звену сов
хоза «Корниловский» (тракторист- 
кукурузовод Я. Р. Гизатулин, брига
дир Воронинской фермы тов. Утвен- 
ко). Это звено вырастило по 760 
центнеров зеленой массы кукурузы 
с каждого из 117 гектаров. Такая 
же премия присуждена и овощевод
ческому звену совхоза «Корнилов
ский», которым руководит звенье
вая Н. П. Микушина при активной 
помощи профорга Кузовлевской 
фермы —  агронома Г. И. Милова- 
новой. Звено вырастило на 16 гекта
рах оврщей по 300  центнеров с гек
тара и по 400  центнеров капусты.

За выполнение условий социали
стического соревнования в 1962 г. 
для коллективов совхозов учреждено 
40  переходящих красных знамен 
ВЦСПС с коллективными премиями, 
стоимостью 5 тысяч рублей каждая, 
и 55 красных знамен ЦК профсоюза 
рабочих и служащих сельского хо
зяйства и заготовок с коллективными 
премиями, общей стоимостью 4 ты
сячи рублей каждая.

Для коллективов ферм, бригад и 
звеньев учреждено 80  красных вым
пелов ВЦСПС с коллективными пре
миями в виде набора культурного и 
спортивного инвентаря, библиотеч
ки; для коллектива ферм, стоимо
стью в 1,5 тысячи рублей, для кол
лектива бригады, звена— стоимо
стью до 1.000, рублей.

ЦК профсоюза сельского хозяй
ства и заготовок установил 125 
красных вымпелов для ферм, бригад 
и звеньев с коллективными премия
ми, соответственно,— до 1 .200  и 900  
рублей каждая.

Кроме того, установлены 800 
поощрительных премий в виде на
бора культурного и спортивного ин
вентаря, политической и художест
венной литературы (стоимость одной 
премии для коллектива фермы 
1 .0 0 0  руб,чей, для коллектива 
бригады, звена —  до 750  рублей). 
Результаты соревнования будут 

подведены 1 февраля 1963 года.

ты. Главное внимание было обращено 
нз предупреждение нарушений. Зна
чительно возросло число обществен- 
ников-дружинников, в дружину во
шел 41 человек. Руководит дружи
ной начальник автобазы комму
нист тов. Рудникович. До 20  чело
век выросла: контрольно-техническая 
комиссия, которую возглавляет глав
ный инженер предприятия тов. Дидов.

Дружина и  ко'нтрольно-техничеекая 
комиссия составили план работы, гра
фик дежурств. Стали часто прово
диться лекции, беседы, совещания с 
водителями, киносеансы с показом 
фильмо-в о безопасности движения. 
Усилен контроль за выходом и воз
вращением автомашин, за работой во
дителей на линии.

Каждый водитель взял обязатель
ство не допускать ни одной аварии, 
бороться за звание ударника комму- 
нисФического труда.

Такая кропотливая работа дала 
свои результаты. В этом году кол
лектив автобазы не допустил ни од
ного дорожно-транспортного проис
шествия, изжита пьянка на транспор
те. Коллектив автобазы завоевал пе
реходящее Красное знамя. Лучшим 
водителям тт. Басову, Соловьеву, Бол- 
товскому, Исакову, Дятлову, Базову 
и другим присвоено звание ударни- 
КО'В коммунистического труда.

Коллектив восьмой автобазы до
казал на практике, что можно рабо
тать без аварий и нарушений, если за 
это дело борется вся общественность. 
Этому примеру должны последовать 
все автотранспортники области.

А. ПРИКОЛОТИНА, 
начальник государственной авто
инспекции Томского обдисполкома.

Студенты-
механизаторы
Хорошую инициативу прояви

ли студенты Томского инженер
но-строительного института. 
Многие из них решили приобре
сти специальность комбайнера 
или тракториста. Занимаясь в 
кружках по изучению сельхоз
техники, более 40 студентов 
здесь Получили такие специаль
ности.

Недавно в совхозы Томского 
района выехала группа студен
тов механического факультета. 
Студенты третьего курса Анато
лий Гусев, Гарий Отмар и Ру
дольф Ли сменили учебные пар
ты «а руль трактора. На весен
нем севе они пробудут неделю.

— На период уборки хлебов, 
— раехказывает заместитель де
кана механичеокого факультета 
А. П. Кузнецов, — 25 наших, 
студентов-механизаторов по
едут в колхозы и совхозы обла
сти работать комбайнерами, 
трактористами, прицепщиками. 
Все они изучали в кружках 
сельскохозяйственные машины, 
имеют удостоверения сельского
механизатора. ____

В. АНДРЕЕВ.

В ДНИ смотра
За время смотра резервов по

вышения производительности 
труда рабочие, мастера и инже
нерно-технические работники за
вода «Металлист» внесли много 
предложений.

От внедрения полученных 
предложений завод полу
чит не менее 12.500 руб
лей условной экономии в 
год. В дни смотра ценные 
предложения внесли рационали
заторы В. Л. Степанов, Г. Кон
драшова, В. А. Мерзляков, 
И. И. Худяков. Только от внед
рения их предложений предприя
тие сэкономит 5 тысяч рублей.

Г. СОБОЛЕВ, 
рабочий завода «Металлист».

г, Колпашево.

ТУНЕЯДЦЫ НАКАЗАНЫ
По писъмам в редакцию ^

в  Советском Союзе каждый граж
данин имеет право на труд. Но в на
шем обществе есть еще люди, кото
рые, не работая, хотят жить за счет 
труда других. Таких людей народ 
назвал тунеядцами. Их немного, но 
они являются паразитическим эле
ментом и нетерпимы в среде строи
телей коммунизма.

Председатель товарищеского суда 
домоуправления М  6 г. Томска тов. 
Худяков в своем письме пишет:

В Томске, по улице Горького, дом 
М  8, проживала В. А. Курганова. 
Это —  здоровая 35-летняя женщина. 
Она длительное время нигде не рабо
тала, пьянствовала.

По улице Татарской, в доме iNs 5, 
проживал В. М. Журавлев. В конце 
прошлого года он отбыл срок заклю
чения, но честно трудиться не стал, 
пьянствовал и хулиганил.

Жильцы домоуправления не раз 
беседовали с Кургановой и Журавле
вым, убеждали их изменить образ 
жизни. Но они не прислушались к 
голосу общественности.

Сотрудники милиции предупреди

ли Курганову и Журавлева о необ
ходимости устроиться на работу. Но 
тунеядцы пренебрегли и этим сове
том.

Народный суд осудил Курганову 
на 4 года, я Ж уравлева —  на 5 лет 
поселения в специально отведенные 
места с обязательным привлечением 
к труду.

Справедливые меры воздействия 
на тунеядцев, определяемые народ
ным судом, одобряют все труженики. 
В., Юнаков в письме в редакцию рас
сказывает:

Н. И. Новоселова проживала в 
поселке Черемошники. Длительное 
время она нигде не работала, пьян
ствовала, заводила скандалы. На 
увещевания соседей отвечала оскор 
бительной бранью. Новоселова не раз 
побывала в вытрезвителе. Ее преду
преждали, советовали образумиться, 
но без результата.

Народный суд выселил Н. И. Но
воселову из г, Томска на три года с 
обязательным привлечением к тру
ду-

Никакой поблажки тунеядцам! 
таково требование трудящихся.

Лишь бы было на бумаге...
Председатель облпотребсоюза тов. 

Ведерников на вопрос: как коопера
торы обслуживают тружеников полей, 
занятых на весеннем севе, ответил, 
что он только что из командировки и 
положения дел не знает.

—  Побеседуйте с заместителем по 
торговле товарищем Побережным, —  
посоветовал председатель. —  Ответ
ственность за торговое обслуживание 
на севе возложено на него.

Но несколько попыток встре
титься с тов. Побережным не увен
чались успехом. Тов. Побережный все 
время был занят на совещаниях.

. Дважды он обещал сообщеть данные 
о работе кооператоров в районах и не 
выполнил обещаний. Дважды назна
чал время встречи и оба раза jHcne- 
зал куда-то перед самой встречей. По
беседовав с товарищами из управле
ния торговли облпотребсоюза, я  понял 
причину такого неуважительного от
ношения к печати: тов. Побережному 
просто-напросто нечего было сказать, 
а сознаться в этом нехватило муже
ства.

Правление облпотребсоюза приня
ло постановление о торговом обслу
живании колхозников и рабочих сов
хозов в период весенце-летних поле
вых работ; райпотребсоюзы разрабо
тали планы мероприятий. Вот все, что 
смогли сообщить в управлении.

—  Как облпотребсоюз контролиру
ет выполнение планов на местах?

Надо бы выезжать, да вот... ^  
отвечают в управлении торговли.
По телефону, в основном. Да и то... 
Лимит кончился на телефонные раз
говоры.

Неудивительно поэтому, что поло
жение дел в районах тут характери
зуется самыми общими фразами:

—  Работают... Автолавки выезжа
ют на поля, разносчики выходят... 
Ничего,

Где хорошо, где плохо? Как, на
пример, в Туганском районе?

—  Всюду, примерно, 'одинаково. 
Работают. Ничего! В Тугане все гото
во. Автолавки, развозки... Необходи
мые товары завезены в магазины 
полностью. Согласно плану.

...Заведующая отделом пропаган
ды и агитации Туганского райкома 
КПСС тов. Голубева рассказала:

—  Приехали мы на поле Мазалов- 
ской фермы совхоза «Победа» к трак
тористам. Не успели и слова сказать, 
как они, извинившись, попросили 
закурить. Оказывается, в магазине 
нет папирос.

В Турунтаевском рабкоопе под
твердили:

—  Верно —  ̂ с неделю не было па
пирос. Сейчас завезли.

«С неделю»... А полевые работы в 
совхозе «Победа» длились к тому 
времени немногим более недели.

Упоминавшееся выше постанов
ление правления облпотребсоюза бы
ло принято 27 марта. В нем есть та
кой пункт: «Создать в магазинах и 
лавках необходимые запасы товаров 
повседневного спроса...». Все было у 
руководителей райпотребсоюза: по
нимание задачи, время на ее выпол
нение, благоприятные по сравнению 
с другими районами условия (бли
зость к Томску). Не было, по-ви
димому, лишь желания выполнить 
задачу, проконтролировать, как вы
полняют ее на местах.

Такой вывод приходится сделать 
потому, что так называемые перебои 
в снабжении имелись не только в Ту
рунтаевском рабкоопе, но во всем 
районе (и не только в Туганском: иО 
ПГегарки сообщают, что и там «пере
бои»), и не только в снабжении па
пиросами, но и некоторыми другими 
товарами первой необходимости. 
Председатель Александровского сель

по тов. Кузнецов звонил на базу рай
потребсоюза:

—  Папиросы есть? Хоть бы пачек 
сто. Нет? А спички? Что, и спичек 
нет? Вот беда-то.

В постановлении правления обл
потребсоюза указывалось на необхо
димость организовать развозную и 
разносную торговлю. С началом ве
сенних сельскохозяйственных работ к 
хлеборобам на поля должны были от
правиться 24  автолавки, 90 развозок, 
150  разносчиков. В особом пункте 
райпотребсоюзам предлагалось обра
тить внимание на организацию ларь
ков без продавца в полеводческих и 
тракторных бригадах, на культста- 
нах. Намечалось открыть П О  таких 
ларьков.

По полям Туганского района, со
гласно плану мероприятий райпотреб
союза, должны разъезжать две авто
лавки, восемь развозок, 10  разнос
чиков должны регулярно выходить к 
механизаторам с товарами первой не
обходимости. Туганские кооператоры 
намеревались организовать 10  ларь
ков без продавца.

Увы! Одну автолавку привезли 
недавно из райпотребсоюза в Турун- 
таево. Здесь она и сейчас стоит, ожи
дая капитального ремонта. Вторая 
автолавка бездействует в Малиновке. 
В Александровском, Кусковском 
сельпо и в Турунтаевском рабкоопе 
не организовано ни одного ларька без 
продавца (по плану должно быть от
крыто семь), ни одной развозной тор
говой точки (план —  пять).

—  А зачем? —  говорит председа
тель Кусковского сельпо тов. Артю- 
ховский. —  У нас культстанов нет, 
люди каждый день ездят домой. Что 
нужно, могут купить в магазине.

—  Когда утверждали план меро
приятий, вы говорили об этом?

Тов, Артюховский промолчал. Ос

ветил Иа этот вопрос председатель 
Александровского сельпо тов, Кузне
цов.

—  Я говорил. Да, вишь, нужно, 
чтобы в плане были и ларьки, и раз
носки. Иначе, что это за план?

Итак, план ради плана. Утвержда
ли его, зная заранее, что выполнять 
не будут.

И ведь кривят душой, когда гово
рят, что если люди ездят ночевать 
домой, то не нужны ни ларьки, ни 
развозки, ни автолавки! Шофер бен
зозаправщика на Турунтаевской фер
ме Н. Ткачев жаловался;

—  В прошлом году' —  я трактори
стом работал —  приезжали к нам на 
поле на подводе или на мотороллере. 
Папирос купишь, спичек^ конфет, бу
тылку воды выпьешь. А нынче... Мол, 
приедут домой —  купят, что нужно, 
в магазине. А магазин, например у 
нас в Осиновке, открывается в 9 ча
сов, когда мы уже в поле. И закры
вается рано.

В маленьких поселках нет магази
нов. Почему бы не открыть в них 
ларьки без продавца? А разве плохо, 
если сюда время от времени будет 
приезжать автолавка или подвода с 
товарами первой необходимости?

—  9ти поселки расположены неда
леко от больших сел, возражает 
председатель Кусковского сельпо тов. 
Артюховский.

«Недалеко» —  понятие растяжи
мое. Поселок Сурово, например, нахо
дится в пяти километрах от села Се- 
милужки. Идти в магазин за пять ки
лометров —  удовольствие сомнитель
ное, особенно для человека, напря
женно проработавшего целый день в 
поле.

Да и магазин может закрыться к 
тому времени: по старому неудобно
му во время сева распорядку, рабо
тает не один осиновский магазин. По
становление облпотребсоюза, предпи
сывающее «согласовать с райиспол
комами, сельсоветами, председателя
ми колхозов в  директорами совхозов

часы работы стационарных торговых 
предприятий», тоже выполняется 
плохо. Распорядок дня изменился 
лишь в отдельных магазинах.

«Разработать и довести конкрет
ные задания до каждого сельпо и ма 
газина», —  говорилось в одном из 
пунктов постановления. В облпотреб
союзе предполагают, что это сделано 
во всех районах. Председатели сель
по Туганского райпотребсоюза уверя
ют, что каждый продавец получил 
индивидуальное задание на период 
весенне-летних полевых работ. Тов 
Кузнецов, например, сообщил, что 
перед началом полевых работ было 
проведено собрание продавцов 
Александровского сельпо.

—  Подробно все обсудили, наме
тили конкретно, кто чем будет зани 
маться.

—  И как выполняется это зада 
ние?

—  Хорошо. Продавцы регулярно 
бывают в поле.

Было неудобно слушать такое. Г 
только что приехал из села Ущерб 
Продавщица тов. Колбас в поле ни 
разу не выводила, работала по ста
рому распорядку. Когда председатель 
колхоза предложил ей открыть мага
зин на час— другой в воскресенье, 
она отрезала:

*— За работу в выходные дни мне 
не платят.

О собрании и о задании она ниче
го не знает.

В Турунтаевском рабкоопе сказали 
прямо, что никаких заданий никому 
не давали.

Постановление правления облпо
требсоюза не выполнено в Туганском 
районе почти по всем пунктам. Рай
потребсоюз не выполнил и свой соб
ственный план мероприятий. Туган- 
ских кооператоров это нисколько не 
тревожит.

Что касается облпотребсоюза, то 
здесь тоже не тревожатся, потому что 
не знают истинного положения дел 
на местах.

Вл. ЗУЕВ.

Ф Е Л Ь Е Т О Н

ОТШУМЕЛ ЗОЛОТОЙ 
ЛИСТОПАД

Борис Владимирович Жилин сме
ло вступил на сибирскую землю и с 
любопытством разглядывал незнако
мые места. Нет, Томск не напоми
нал ему временно оставленного им 
Самарканда.

Но гастроли сулили приезжему пре
многие блага. При его выступлениях 
обычно блекли маститые иллюзиони
сты, скукой веяло от огнеглотателей 
и заклинателей змей. Достаточно бы
ло, например, одного взмаха его ру
ки, чтобы в пустом кармане вдруг 
оказалось шесть разных командиро
вочных удостоверений, причем в 
один и тот же пункт следования. 
После второго волшебного знака уже 
бежали золотоносными ручейками 
командировочные, суточные и квар
тирные из шести организаций враз.

У Бориса Владимировича был свой 
коронный номер, тайну которого он 
ревностно оберегал. Ничего ему не 
стоило мгновенно пре"образиться и 
предстать перед томской публикой в 
шести лицах: экспедитором совхоза 
«Бахмал», уполномоченным Пай- 
Арыкского кирпичного завода, аген
том по Снабжению из Самарканда, 
представителем производственного 
комбината Самаркандского облпотреб
союза, просто гражданином Жили
ным, который...

И все —  по части леса.
Что говорить, ловок на руку. 

Лишь стоило ему дотянуться до пи
ломатериалов или древесины, чтобы 
к ногам посыпался золотой листопад: 
красненькие десятирублевки, сирене
вые четвертные и денежные знаки бо
лее крупного достоинства. Поклон
ники его таланта позволяли ему «до
тягиваться»... После каждого удачно
го выступления уходил по железной 
дороге ценный груз в Самарканд.

Мы не станем утруждать читате
лей перечислением всех оригиналь
ных манипуляций из репертуара Жи
лина, при помощи которых удавалось 
ему заготавливать и отгружать на юг 
томский лес. Ограничимся лишь од
ной.

С некоторых пор таинственные 
взмахи рук и волшебные слова Жи
лина потеряли силу. Не стало ваго
нов. От Бориса Владимировича от
вернулся один из меценатов — уп
равляющий конторой «Заготсбыт- 
сырье» Моисеев.

—  Баста! —  объявил он. —  Ради 
чего столько леса тебе отгружаю?

Борис Владимирович просиял и 
обрел прежнюю уверенность.
■' —  ГАядй сюдА!' —  Ьн хлопнул по 

столу. —  Ничего нет. —  Он хлоп
нул вторично, и на столе' появилась 
крупная пачка денег. —  Возьми на 
калачи, только дело не волочи.

—  Сто. —  Моисеев пересчитал 
дрожащими пальцами. —  Право, ве
ликий ты чернокнижник...

И снова по железной дороге пошли 
в Самарканд вагоны с томским ле
сом.

Гастроли проходили успешно. За 
четыре месяца Жилин успел, кроме 
зарплаты, получить три с половиной 
тысячи рублей. Его усердие и стара
ние по заслугам оценили в шести ор
ганизациях, в штате которых он со
стоял. За каждый отгруженный кубо
метр леса начисляли ему дополни
тельно по 60 копеек премиальных.

В этом усердии Борис Владимиро
вич не был одинок. Рядом с ним 
в поте лица своего промышляли еще 
двое: Николай Тарасович Шрамченко 
и Дмитрий Семенович Степанов.

Первый, облеченный правами и 
полномочиями пяти организаций, 
держался важно и независимо. Здо
роваясь, он небрежно протягивал

руку: «Директор треста. Из Талды-> 
Кургана. По лесным делам».

Второй —  его ученик-дебютант, 
скромно выступал от имени Кали
нинского Молочно-картофельного сов
хоза Алма-Атинской области.

Оба усвоили великую истину 
Остапа Бендера: «Без друзей, да без 
связи, что без мази: скрипит, неглад
ко, ехать гадко». Поэтому они сразу, 
как и  Борис Владимирович Жилин, 
направили свои стопы в контору «За- 
готсбытсырье».

Не думайте, что их привлекали 
горы березового дрючка и черенков 
для граблей. Просто здесь можно 
было, не накликая на себя беды, 
незаконно раздобыть вагоны под «зе
леное золото».

—  Братский привет из Казахста
на! —  открывая дверь, торжествен
но произнес Шрамченко.

Но приветствие не вызвало востор
га у бывшего управляющего конто
рой Авдеенко. Он довольно холодно 
встретил «директора треста»: укло
нялся от прямых ответов на вопро
сы, повторял лишь свою любимую 
фразу: «Надо ждать!» Даже такой 
стреляный воробей, как Николай 
Тарасович, не сразу понял скрытого 
в ней глубокого смысла. Когда же 
раскусил каламбур, от души рас
смеялся. «Великолепно: надо ж
дать!». И дал управляющему сотню 
рублей в качестве первого взноса.

Долгожданный сибирский лес по
шел в Талды-Курган.

У та.чды-курганского лесозагото
вителя появились шефы и на Том
ской тарной базе. Нужен вагон —  
пожалуйста! Нужен фиктивный 
счет на покупку леса —  извольте! 
Долго ли директору Ринкевичу и 
бухгалтеру Данилову поставить на 
бланке подписи и скрепить их пе« 
чатью? Одно мгновение!

Николай Тарасович только успе
вал галантно расшаркиваться и бла
годарить за одолжения. После его 
ухода Ринкевич и Данилов обнару
живали в своих кабинетах свертки 
то с крупными денежными суммами, 
то со скромными дарами земли.- 
И они брали без зазрения со'вести. 
Так же по-братски разделили два 
контейнера с соленостями, медом и 
салом из Талды-Кургана— Шрамчен
ко умел ценить настоящих друзей!

А сибирский лес, добытый разны
ми махинациями, шел по стальным 
магистралям в Казахстан. Нто же ка
сается Николая Тарасовича, то его 
личные сверхплановые накопления 
быстро округлились до пяти тысяч 
рублей.

Но вскоре отшумел золотой 
листопад. Ловко, орудовавшая 
тройка • «диких» лесозаготовите
лей вместе со всеми пособниками 
потерпела крушение. Повествование' 
-о- их похождениях еле уместилось в  
девятитомнике. Авторам —  работ
никам областной прокуратуры уда
лось обогатить его фабулу увлека- 
тельнйми эпизодами из прошлого ге
роев.

Ярко вычерчены колоритные фи
гуры Шрамченко —  крупного мо- 
шенника-профессионала, не впервой 
судимого, и Жилина —  его собрата 
по ремеслу. Иже с ними —  компания 
томских лихоимцев и комбинаторов. 
На втором плане —  дебют Степано
ва, оказавшегося томичом, некогда 
бухгалтером конторы «Заготсбыт- 
сырье».

Жаркий спор разгорелся вокруг 
заглавия произведения. Одни предла
гали назвать девятитомник; «Не хва
лись приездом, а хвались отъездом», 
другие —  «Дошла ветчинка до лыч
ка»... Но самое большое число голо
сов собрало название «Дело № ...» .

Скоро в областном суде состоится 
встреча с «героями» этой «книги».

С. ХРИПУНОВ,
А. СОКАЛЬСКИЙ.

Првродвые богатства*—на службу 
сельскому хозяйству

в областном краеведческом 
музее состоялось очередное за
седание томского отдела Геогра
фического общества СССР. 
Выступление доцента Н. Ф. Тю- 
менцева было посвящено про- 
бле.-ие сельскохозяйственного ис
пользования поймы реки Оби на 
всем ее протяжении — от зоны 
степей до тундры. Докладчик 
подробно остановился на исполь

зовании поймы Оби в пределах 
Томской области.

Научный сотрудник лаборато
рии торфа политехнического ин
ститута Д. И. Каргополов изло
жил пути агрономического ис
пользования известняков Том
ской области. Он от.метил, что 
большие запасы рыхлых извест
няков, выявленных на террито
рии области, до сих пор в сель
ском хозяйстве не используются.

Общественный совет 
санэпидстанции

Еще недавно в поселках 
стройтрестов, завода «Томка, 
бель», на ряде усадеб домоуп
равлений города Томска пере
полненные мусорные ящики бы
ли обычным явлением. Органи
зовать ритмичную работу мусо
ровозов, ка.залось, было невоз
можно: от одного мусорного
ящика машина уходила недогру
женной, а из другого не забира
ла и половину содержимого.

— А что если организовать 
вывозку мусора по единому для 
всех машин кольцевому мар
шруту? — предложили чле
ны общественного совета Том
ской горсанэпидстанции. Эта 
мысль была поддержана руко
водителями станции, ipecia очи
стки и автотранспортной конто
ры. Теперь в этих домах и по
селках мусор никогда не скап
ливается.

Созданный год назад общест
венный совет санэпидстанции 
превратился в хорошего помощ
ника руководителей станции в 
борьбе с антисанитарией. Совет 
обсуждал вопрос об усилении 
санитарного контроля в некото
рых институтах и техникумах 
города, о ходе весенней очистки 
усадеб в ряде домоуправлений. 
Члены совета участвовали в 
рейдах проверки санитарного 
состояния всех восьми домоуп
равлений г. Томска, вносили 
свои предложения в гориспол
ком, проводили семинары.

В составе совета — 24 чело
века. в том числе медицинские 
работники, рабочие предприятий ' 
Томска, пенсионеры.

А. ПЕТЛИНА, 
председатель общественно
го совета санэпидстанции.
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Спорт

в  ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ 
мировой общественности

ЗА ВСЕОБЩЕЕ 
РАЗОРУЖЕНИЕ И МИР

Всегда в одном 
строю

СОФИЯ, 21 мая. (ТАСС). Все
центральные газеты публикуют 
совместное заявление партийно
правительственных делегаций 
Советского Союза и Народной 
Республики Болгарии. Передо
вые статьи газеты посвящают 
закончившемуся визиту в Бол
гарию советской партийно-пра. 
вительственной делегации во 
главе с Н. С. Хрущевым.

В сознании нашего народа, 
пишет «Работническо дело», ни. 
когда не изгладятся волнующие 
встречи с советскими братьями, 
с Никитой Сергеевичем Хруще
вым, его глубоко содержатель
ные речи и задушевные раз
говоры с трудящимися. Высокая 
оценка Н. С. Хрущевым и сов
местным заявлением наших ус
пехов в социалистическом стро
ительстве, вклада Болгарской 
коммунистической партии в де
ло укрепления дружбы и спло
ченности наших народов . и ми
рового коммунистического дви
жения наполняют радостью каж
дое болгарское сердце.

Совместное заявление пар
тийно-правительственных деле
гаций НРБ и Советского Союза 
— документ, который ярко под. 
тверждает полное единодушие и 
единомыслие между БКП и 
КПСС, между болгарским и со
ветским правительствами по 
всем вопросам международной 
жизни, мирового коммунистиче
ского и рабочего движения, 
строительства социализма и 
коммунизма.

Наша партия, продолжает га
зета, снова подчеркивает огром
ное значение XXII съезда 
КПСС, теоретического и прак
тического опыта ленинской пар
тии, на котором всегда учились, 
учатся и будут учиться болгар
ские коммунисты.

Окрыленные незабываемым 
посещением нашей страны со
ветской партийно-правитель. 
ственной делегацией, животвор
ной дружбой, братством и един, 
ством с советским народом, бол
гарские трудящиеся ознамену
ют VIII съезд БКП новыми 
успехами и победами в строи
тельстве социализма.

Китайские 
газеты 

о советском 
визите 

в Болгарию
ПЕКИН, 21 мая. (ТАСС). 

«Хрущев во время визита в 
Болгарию говорил о междуна
родном положении. Высадка 
американских солдат в Таилан
де является неразумной. Амери
канские империалисты несут от
ветственность за кровопролитие 
в Южном Вьетнаме» — под таг 
КИМ заголовком сегодня газета 
«Женьминь жибао» публикует 
сообщение агентства Синьхуа 
о визите советской партийно
правительственной делегации в 
Болгарию. В сообщении излага
ются речи, с которыми глава де
легации Первый секретарь ЦК 
КПСС и Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев 
выступил на митингах в селе 
Обнова, Б Варне и Софии.

Эту информацию публикуют 
также вышедшие сегодня пекин
ские газеты «Дагун бао», «Гу. 
анмин жибао», «Бэйцзин жи
бао» и «Цзефан цзюнь бао».

Большой
интерес

БЕЛГРАД, 21 мая. (ТАСС). 
Югославская общественность 
проявила большой интерес к ви
зиту в Болгарию советской пар
тийно-правительственной деле
гации во главе с Н. С. Хруще
вым. Центральная печать и ра
дио ежедневно информировали 
своих читателей и слушателей о 
пребывании в соседней стране 
высоких советских гостей.

Глава Советского правитель
ства Н. С. Хрущев, оценивая 
югославо-советские отношения, 
назвал их хорошими и выразил 
пожелание, чтобы сотрудниче
ство наших стран, независимо 
от политических и идеологиче
ских различий, еще больше раз
вивалось, подчеркивает газета 
«Политика». Автор статьи отме
чает, что такие стремления с 
одобрением воспримут все 
друзья мира. «Во всяком слу
чае, — пишет 'он, — их будут 
приветствовать в Югославии, 
ибо они совпадают с желаниями 
ее правительства и народа...».

Газеты сообщают о многоты
сячном митинге в Софии, на ко
тором выступили Первый сек
ретарь ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. 
Хрущев и Первый секретарь ЦК 
Болгарской коммунистической 
партии Тодор Живков.- Газеты 
«Борба» и «Политика» кратко 
излагают речь Н. С. Хрущева, 
уделив основное внимание тем 
ее разделам, где говорится о 
проблеме разоружения и необ
ходимости превратить Балканы 
в безатомную зону, в зону дру
жественного сотрудничества 
всех стран этого района. «Поли
тика» приводит ряд выдержек 
из речи Тодора Живкова, под
тверждающих улучшение болга
ро-югославских отношений,

На видных 
местах

БОНН, 21 мая. (ТАСС). Пре
бывание советской партийно
правительственной делегацш в 
Болгарии широ1КО освещалось 
на страницах западногерманской 
печати. Сегодня газеты излага
ют совместное советско-болгар
ское заявление, которое подво
дит итог поездке советской де
легации в братскую Болгарию. 
Особенно подробно печать изла
гает то место из совместного за
явления, где говорится о необ
ходимости мирного германского 
урегулирования.

Москва и София, пишет газе
та «Ди вельт», выступают за 

. предоставление Западному Бер
лину самых надежных между
народных гарантий. Газета под
черкивает также, что обе страны 
признают полезность и нужность 
советско-американских контак
тов о германском мирном урегу
лировании. Газета «Генераль- 
анцейгер» выделяет то место из 
совместного заявления, где ука
зывается, что нынешняя полити
ка западных держав в герман
ском вопросе является открытой 
помощью и ободрением для ре
ваншистских и милитаристских 
сил в Западной Германии. Жир
ным шрифтом газета «Рейнише 
пост» выделяет слова совместно
го заявления о том, что запад
ные дерткавы используют Запад
ный Берлин как дымящийся во
енный очаг в целях усиления 
международной напряженности.

На самом видном месте вы
держки из советско-болгарского 
заявления помещает газета 
«Нейе Рейн-цейтунг», Она под
черкивает то место из заявле
ния, где говорится, что если за
падные державы и дальше будут 
придерживаться неразумных и 
нереалистических позиций, то 
Советский Союз, Болгария и 
другие страны будут вынужде
ны заключить мирный договор с 
ГДР без участия Запада. В ком
ментарии эта газета призывает 
к продолжению советско-амери
канских контактов о германском 
мирном урегулировании. Как 
подчеркивает «Нейе Рейн-цей
тунг», эти контакты «Хрущев 
расценивает также положитель
но». Вместе с тем она требует от 
Бонна и Парижа, чтобы они пе
рестали создавать трудности на 
пути контактов.

Нормализовать 
положение 
в Западном 

Берлине
БЕРЛИН, 21 мая. (ТАСС). 

Газета «Нейес Дейчланд» пуб
ликует сегодня подробное изло
жение совместного заявления 
партийно-правительственных де
легаций Советского Союза и На
родной Республики Болгарии, 
Указывая, что этот документ из
лагает позиции обоих государств 
в решающих международных во
просах, газета выделяет те ме
ста в заявлении, где разобла
чаются маневры западных дер
жав в вопросе разоружения и 
говорится о необходимости сде- 

.лать выводы из опасных для де
ла мира решений афинской сес
сии совета НАТО и укреплять 
оборонную мощь стран — участ
ниц Варшавского договора. Ка
саясь далее необходимости нор
мализации положения в Запад-, 
ном Берлине на основе герман
ского мирного договора, газета 
пишет;

«Кто хочет сохранить это не
нормальное положение, тот пи
тает опасные иллюзии. Если за
падные державы будут продол
жать придерживаться неразум- 

. ных позиций, то мирный договор 
будет подписан без них».

«Нейес Дейчланд» вьщеляат 
также заключительную часть за
явления, где говорится, что Ком
мунистическая партия Советско
го Союза и Болгарская комму
нистическая партия считают сво
им долгом бороться за чистоту 
великого марксистскощенинско- 
го учения, против всяческих ре-

визиоиистоких, догматических и 
сектантских взглядов, о решимо
сти КПСС и БКП твердо отстаи
вать единство и солидарность, 
сотрудничество и братскую взаи
мопомощь социалистических 
стран, единство мирового ком
мунистического движения.

Мир может 
быть упрочен
ВАРШ АВА. 21 мая. (ТАСС). 

Польские газеты помещают об
ширные выдержки из совместно
го советско-болгарского заяв
ления. «На мирную политику со
циалистических стран западные 
державы отвечают усилением 
холодной войны», «Мы не мо
жем сложа руки смотреть на 
действия агрессивных сил», — 
указывается в заголовках газет.

Газеты подчеркивают то ме
сто из совместного советско. 
болгарского заявления, где го
ворится, что в настоящее время 
более, чем когда-либо, необходи
мо, чтобы народы мира, любя
щие мир, усилили борьбу за со
хранение и упрочение мира, за 
всеобщее и полное разоружение 
при строгом международном 
контроле, за прекращение испы
таний ядерного и термоядерного 
оружия, за прекращение воен
ной пропаганды.

Предупреждение
поджигателям

войны
ДЕЛИ, 21 мая. (ТАСС). Ви

зит партийно-правительственной 
делегации СССР во главе с 
Н. С. Хрущевым в Болгарию 
привлек большое внимание ин
дийской общественности и печа
ти.

Сегодня делийские газеты по
мещают сообщения о подписа
нии совместного заявления пар
тийно-правительственных деле
гаций Советского Союза и На
родной Республики Болгарии. 
Газета «Индиан экспресс» пред
посылает этому заявлению заго
ловок: «Единство взглядов по 
всем обсуждавшимся пробле
мам».-

Речь Н. С. Хрущева в Софии, 
прозвучавшая как грозное пре
дупреждение поджигателям 
ядерной войны, произвела 'здесь 
глубокое впечатление. Об этом 
свидетельствуют заголовки в 
столичных газетах к отчетам о 
выступлении главы Советского 
правительства: «Кеннеди идет 
по опасному пути» («Стейт- 
смен»), «Война с Советским 
Союзом будет самоубийством, > 
предупреждение Хрущева Кея- < 
неди. Кеннеди обвинен в бряца
нии оружием» («Индиан экс
пресс»), «Предупреждение Хру
щева президенту Кеннеди: Вой
на будет означать самоубийство» 
(«Нав бхарат тайме»),

*♦*
ПАРИЖ, 21 мая. (ТАСС). 

Закончившийся визит в Болга
рию советской партийно-прави
тельственной делегации во гла
ве с Н. С. Хрущевым привлек 
к себе большое внимание па- 
рижской печати. Почти все без 
исключения газеты помещают 
на видных местах сообщения о 
совместном заявлении партий
но-правительственных делега
ций Советского Союза и Волга, 
рии и выступлении главы Со
ветского правительства на мас
совом митинге в Софии.

Многие парижские газеты 
особо выделяют твердое преду
преждение главы Советского 
правительства в адрес амери. 
канских империалистов, высту
пающих с угрозой в отношении 
Советского Союза. «СССР от
ветит сокрушительным ударом 
на любую агрессию, — подчер
кивает в своем заголовке газе
та «Паризьен либере». Ряд га. 
зет выносит в заголовки слова 
Н. С. Хрущева о том, что прези. 
дент США Кеннеди сделал не
разумное заявление, угрожая 
СССР атомной войной. Правая 
газета «Орор» отмечает, что 
глава Советского правительства 
Н. С. Хрущев в своем выступле
нии на митинге в Софии гово
рил о «жгучих проблемах вой. 
ны и мира».

Западные державы 
усиливают 

напряженность
ЛОНДОН, 22 мая. (ТАСС). Пред

ставитель английского министерст
ва иностранных дел подтвердил на 
пресс-конференции, что английское 
правительство готово послать вой
ска в Тайланд. Он добавил, что оно 
пошлет эскадрилью военно-воздуш
ных сил, если правительство Таи
ланда «попросит оказать ему воен
ную помощь».

Далее представитель МИДа при
знал, что такой просьбы'ОТ прави
тельства Таиланда не поступало.

ЭСКИЛЬСТУНА, 21 мая. 
(ТАСС). Международный комитет 
по подготовке Всемирного конгрес- 
с̂ а за всеобщее разоружение и мир 
после двухдневных заседаний, в ко
торых приняли участие представи
тели 40 стран, опубликовал следу
ющее коммюнике: Подготовитель
ный комитет Всемирного конгресса 
за всеобщее разоружение и мир (со
стоится в Москве с 9 по 14 июля 
1962 года) в первый раз собрался в 
Эскильстуне (Швеция) 19 и 20 мая 
1962 года. Там состоялся широкий 
обмен мнениями о характере кон
гресса и средств, необходимых для 
обеспечения свободной и серьезной 
встречи представителей различных 
убеждений, которые по призыву 
Всемирного Совета Мира согласи
лись взять на себя ответственность 
за организацию конгресса. Содер
жание обмена мнениями, а также 
письма, полученные Подготови

тельным комитетом, свидетельству
ют, что мнение о необходимости и 
возможности заключить соглаше
ние о разоружении является всеоб
щим мнением.

Подготовительный комитет обсу
дил меры, которые следует еще 
принять с тем, чтобы участники 
конгресса действительно представ
ляли всех тех, кто озабочен важны
ми проблемами разоружения и ми
ра. Комитет уделил особое внима
ние организации серьезного и уг
лубленного обсуждения всех сторон 
проблемы разоружения. Такое об
суждение должно будет происхо
дить скорее в рабочих комиссиях, 
чем на заседаниях в более широком 
составе. На своем следующем за
седании, которое состоится 6 и 7 
июля в Москве, комитет оконча
тельно разработает детали повеет 
ки дня и планы работы конгресса.

Групповые 
шоссейные гонки

Борьба продолжается
ПАРИЖ, 21 мая. (ТАСС). С уд

военной решимостью продолжают 
борьбу шахтеры Астурии после по
ездки в Овьедо генерального сек
ретаря фалангистских «синдика
тов» Хосе Солиса Руиса, который 
пригрозил, что ни один из аресто
ванных полицией шахтеров не бу
дет выпущен на свободу, пока все 
бастующие не вернутся на работу.' 
Шахтеры с презрением отвергают 
эти провокационные «условия». 
Они решительно настаивают не 
только на увеличении без всяких 
условий заработной платы, но и на 
том, чтобы власти немедленно ос
вободили всех их арестованных то
варищей.

Такие же требования раздаются 
и в провинции Бискайя, где за ре
шетку брошено несколько сот уча
стников забастовок.

Развитие событий показало, что 
полицейский режим не в состоянии 
подавить забастовочное движение 
при помощи репрессий.

Сведения, поступающие из раз
личных районов Испании, показы
вают, что мощь стачечного движе
ния продолжает нарастать. По- 
прежнему охвачены волной заба
стовок Мондрагон, Вергара, Паса- 
хес и другие города страны бас
ков. Бездействуют предприятия в 
провинции Леон и в районе Биль
бао. В провинции Гипускоа заба
стовочное движение трудящихся

различных предприятий разгорает
ся с новой силой.

Сегодня начали забастовку рабо
чие металлообрабатывающего заво
да в Хихоне — крупном городе 
Астурии. В Барселоне на фабрике 
пластмасс рабочие проводят «си
дячую забастовку». В Севилье 
прошли кратковременные забасто1В- 
ки на авиационном и вагонострои
тельном заводах, на заводе сельско
хозяйственных машин и на других 
предприятиях. В районе Севильи 
бастуют сельскохозяйственные ра
бочие. В Мурсии — на юго-востоке 
Испании — третий день бастуют 
тысячи рабочих консервной про
мышленности. Они требуют немед
ленного повышения заработной 
платы.

Партизаны заняла 
город

ДЖАКАРТА, 22 мая. (ТАСС). 
Как сообщило агентство Антара, 
партизаны, борющиеся за освобож
дение Западного Ириана из-под гол- 
пандского колониального гнета, по
сле ожесточенных боев с солдатами 
морской пехоты Голландии заняли 
первый город — Теминабуан, рас
положенный на полуострове Вогел- 
коп юго-восточнее города Соронга. 
Местное население тепло и радост 
но встретило освободителей.

На Шегарском шоссе в районе 
Городка состоялось открытие лет
него сезона по велосипедному спор
ту. В программу соревнований 
входили групповые шоссейные гон
ки: на 25 км для женщин и 50 км 
— для мужчин.

Первыми стартовали велосипе
дистки. Представительница строи
тельного училища № 2 Лидия
Персидская финишировала первой 
с результатом 45 минут 57 секунд 
(II разряд). Второе и третье места 
поделили Галина Варфоломеева и 
Фаина Унжакова.

Мужчины стартовали на 50 км. 
Первым пришел И. Пчелко — пре
подаватель железнодорожного тех
никума. Второе место занял

Г. Солдатенко из объединенного 
коллектива «Спартака», третье —: 
учащийся железнодорожного тех* 
никума А. Худяков.

Победителями групповых шос
сейных гонок в командном зачете 
признаны велосипедисты педаго» 
гического института. Далее следу
ют политехники и спортсмены 
объединенного коллектива «Спар
така».

В соревнованиях участвовала 
около 150 физкультурников.

К. СТЕШЕВ.
На снимке: на 25-километровой 

трассе групповых шоссейных го
нок.

Фото Е. Чуланова 
н В. Желуницына.

Итоги областного кросса

Суд или трибуна О АС?
ПАРИЖ, 22 мая. (ТАСС). Вчера 

возобновился процесс главаря «сек
ретной вооруженной организации» 
бывшего генерала Салана. Заседа
ние было почти полностью посвя
щено показаниям свидетелей защи
ты. Многие из них известны своим 
сочувственным отношением к ОАС. 
Другие свидетели активно участво
вали в военном перевороте 13 ма!я 
1958 года, в результате которого к 
власти пришло деголлевское прави
тельство.

Тактика защиты заключается в 
том, чтобы заставить свидетелей 
непрерывно говорить об этом пе
риоде. Они охотно поддаются на 
этот маневр и показывают, что для

того, чтобы прийти к власти, де 
Голль нуждался в Салане и в «уль
тра».

Защита пользуется этим и ста
рается доказать, что руководитель 
ОАС был верен официальному по
литическому лозунгу того периода 
— лозунгу «французского Алжи
ра», при этом обходит молчанием 
чудовищные преступления этой фа
шистской организации и ее под
линные цели.

Так этот судебный процесс пре
вращается в трибуну, с которой 
апологеты ОАС провозглашают фа
шистские теории, полностью вос
производимые крайне, правыми га 
вегами.

Инцидент на советской 
выставке в Рио-де-Жанейро
РИО-де-ЖАНЕЙРО, 21 мая. 

(ТАСС). Вечером 19 мая бразильская 
реакция предприняла попытку со
вершить на торгово-промышленной 
выставке СССР в Рио-де-Жанейро ан
тисоветскую провокацию. В павиль
он выставки был подброшен порт
фель с динамитными шашками. Этот 
портфель обнаружили сотрудники вы
ставки Ю. А. Рыбаков и А. И. Крив
цов.

Находившаяся в помещении вы
ставки полиция арестовала Рыбако
ва и Кривцова и, несмотря на реши
тельные протесты со стороны руко
водства выставки, отвезла их в 
центральное управление полиции. В 
течение 12 часов советские сотруд
ники выставки незаконно содержа
лись под арестом. Полицейские чи
новники не допускали к арестован
ным советским гражданам ни заведу
ющего консульским отделом посоль
ства СССР в Бразилии, ни других со
ветских дипломатов. Более того, по
лицейские недостойно вели себя по 
отношению к советским дипломатам, 
прибывшим для разрешения вопроса 
о незаконном задержании советских 
сотрудников выставки.

Благодаря энергичным действиям 
представителей посольства СССР в 
Бразилии и вмешательству ответст
венных сотрудников МИД Бразилии, 
в частности, исполняющего обязан
ности министра иностранных дел Ре- 
нато Аршера и генерального консула 
по внешнеполитическим вопросам

Карлоса Бернардеса, Ю. А. Рыбаков и 
А. И. Кривцов были освобождены.

Советская торгово-промышленная 
выставка в Рио-де-Жанейро пользует
ся у бразильцев огромным успехом. 
Десятки тысяч их ежедневно прихо
дят на выставку, чтобы познакомить
ся с достижениями СССР в промыш
ленности, науке, технике и культуре. 
Выставку уже посетило свыше 300 
тысяч человек. Интерес к ней все 
время возрастает.

РИО-де-ЖАНЕЙРО, 21 мая. 
(ТАСС). Попытка реакции организо
вать взрыв на советской торгово- 
промьшленной выставке в Рио-де- 
Жанейро вызвала возмущение госу
дарственных, деятелей Бразилии и 
широких слоев общественности стра
ны.

Президент республики Жоао Гуларт 
заявил, что бразильское правитель
ство осуждает это вызывающее со
жаление покушение на советскую вы
ставку. Он приказал произвести тща
тельное расследование и наказать 
виновных. Действия реакционных сил 
осудили также ответственные работ
ники министерства иностранных дел 
Бразилии. Министр юстиции и внут
ренних дел Нассер сделал заявление, 
в котором сказал, что он примет все 
необходимые меры по расследованию 
преступления.

Газета «Ултима ора» пишет, что 
этот акт реакции потряс всю страну 
и вызвал всеобщее негодование. ,

Тысячи физкультурников заво
дов, фабрик, высших и средних 
учебных заведений, школ и сель
ских коллективов области прини
мали участие в весеннем кроссе. 
Сильнейшие из них вышли на 
старт областных финальных сорев
нований. Состязания привлекли 
около 200 участников, 99 из них 
выполнили разрядные нормативы.

Первыми стартовали девушки на 
дистанции 500 метров. Победи
тельницей оказалась ученица том
ской школы № 2 Ангилевич. 
Только секунду проиграла ей под
руга по команде Великанова. Дис
танцию 1.000 метров для юношей 
быстрее других пробежал ученик 
первого горно-промышленного учи
лища Куклин.

В забеге у женщин на 1.000 
метров со старта бег повела Нау
мова (политехнический институт). 
Однако на второй половине дистан
ции ее обошли Кугрышева (мано
метровый завод) и одноклубница 
Фокина. С результатом 3 мин. 15 
секунд победила Кугрышева.

Очень интересно прошел забег 
сильнейших на 3.000 метров. С 
самого начала в довольно сильном 
темпе вышел вперед Лисицын (ре
кордсмен области в беге на 800  
метров). Однако вскоре его обошел 
ряд участников во главе со стайе
ром Степановым (политехнический 
институт). Первым начал финиш
ный рывок Козлов («Труд-П»), и 
лишь в упорной борьбе он про-, 
играл 0.2 секунды своему одно
клубнику Морозову, который за-

j кончил дистанцию за 9 минут 5 
■ секунд. Оба участника впервые 

выполнили норму первого разряда.
Командное первенство в груп

пах выиграли легкоатлеты поли
технического института, маномет
рового завода, сельскохозяйствен
ного техникума и строительного 
училища № 2. Отлично выступили 
юные спортсмены школы № 2. в 
командном зачете показавшие бо
лее высокие результаты, чем кол
лективы техникумов и промышлен
ных училищ.

К. КЛИМЕНТЬЕВ, 
судья республиканской кате
гории.

На футбольных полях
Состоялись очередные игры на 

первенство страны по футболу срё; 
дн команд класса «Б» V зоны. 
Встречи окончились со следующи
ми результатами: «Ангара» (Ир
кутск) — «Луч» (Владивосток) — 
1:1, «Локомотив» (Красноярск) —; 
«Авангард» (Комсомольск) — 2:1, 
«Химик» (Кемерово) — «Метал
лург» (Новокузнецк)—0:0, «Темп» 
(Барнаул) — «Амур» (Благове
щенск) — 4:0, СКА (Новоси
бирск) — «Забайкалец» (Чита) — 
3:0, «Иртыш» (Омск) — «Байкал». 
(Улан-'Удэ) — 0:1.

После четвертого тура впереди 
команда Владивостока, имеющая 
7 очков из 8. По 6 очков у кемё- 
ровчан и красноярцев, но у послед? 
них на одну игру меньше*

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 23 мая 
по Томской области ожидается пе
ременная облачность, местами 
кратковременный дождь, возмож
ны грозы, ветер переменный. 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура 18—23 градуса тепла.

2 4 — 25 мая по области — пере
менная облачность, временами 
дождь, ветер 3 — 7 метров в секун
ду, температура ночью 4 — 9 гра
дусов, днем — 15—20 градусов 
тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

23 мая — «Коллеги».
Начало спектакля' в 7 час. 30  

мин. вечера.
В КИНОТЕАТРАХ:

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь». Голубой зал — «Цена 
одного преступления». Сеансы: 
12, 2, 4, 6, 8, 10. Зеленый 
зал — «Барьер неизвестно
сти». Сеансы: 9, 10-55, 12-50.
2-45, 4-40, 6-35, 8-35, 10-35.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Барьер неизвест
ности». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 
9, 11. Зал кинохроники — «Люди 
с крыльями». Сеансы: 9, 10-55, 
12-50, 2-45. 4-40, 6-35, 8-30,
10-20 .

Кинотеатр детского зрителя — 
«Кочубей». Сеансы: 9, 10-50,
12-40, 2-30, 4-20. «Свидетель об
винения». Сеансы: 6-15, 8-10,
10- 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Барьер неизве
стности». Сеансы; 9. 11, 1. 3, 5, 7, 
9, 11. Малый зал — «Тихий Дон» 
(первая серия). Сеансы; 9, 11, 1, 
3. 5. 7, 9, 11. 24 мая — «Тихий 
Дон» (вторая серия). Сеансы: 
11-10, 1-20, 4, 6-10, 8-20, 10-30. 
25 мая — «Тихий Дон»’ '(третья 
серия); Сеансы: 11-15, 1-30, 4,
6-15, 8-30, 10-45. 24 мая — для 
детей «Пленники барсова уще
лья». Сеанс в 10 час. утра.

Кинотеатр городского сада — 
«Крестоносцы» (вторая серия). 
Сеансы: 11-10, 1, 2-50, 4-40, 6-30, 
8-20,  10- 10,

Участок, расположенный, между 
улицами Ракетной, ., . Р,ельс6вой( 
Циолковского и проездом Циолков
ского, отведен под строительство.; 

Посадка огородов запрещается.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Среда, 23 мая

18.30. «Производственные уп
равления за работой». 18.40. Очер
ки «Сергей Лемешев» и «Иван 
Козловский». 19.20. Из будущей 
книги стихов поэта Василия Казан
цева. 19.30. Фильм «Уральская 
консерватория». 19.50. Беседа за
ведующего отделом пропаганды 
и агитации Томского горкома 
КПСС Ю. И. Литвинцева «Агит
пункты работают». 20.00. Кино
хроника. 20.20. «Экран — люби
мым артистам». 20.45. Телевизи
онные новости. 21.00. Художест
венный фильм «Счастливчик Ан
тони».

Дирекция и общественные орга
низации Томского машинострои. 
тельного техникума приглашают 
всех, окончивших техникум, на 
традиционный вечер встречи, по
священный 20.летию техникума.

Вечер состоится 26 мая 1962 г. 
в клубе железнодорожной станции 
Томск-11.

Начало вечера в 19 часов. .
Гр-н Аксенов Николай Яковлевич, проживающий в г. Томске, переулок Мирный, 29, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Аксеновой Любовью Дмитриевной, проживающей в г, Томске, улица Советская, 29.
Дело .будет, рассматриваться в Томском городском народном суде.
,Гр-н Гайнутдинов Ахмет Гайнутдй- нович, проживающий в г. Томске, 1-й! Новокузнечный ряд, 9, возбуждает дело о расторнюнйи брака о гр-кой: Гайнутдиновой Ракией Абдул- ^гакимовной, проживающей в г. Томске, улица Татарская 29.
Дело будет рассматриваться в Томском городском народном суде. .
Гр-ка Суслова Матрена Павловна, проживающая в г. Томске, переулок Кононова, 2, возбуждает дело'о расторжении брДка с гр-ном: Сусловым Александром Алекреевичем, проживающим в г, Томске, переулок песоч

ный, 14,Дело будет рассматриваться в Томском городском народном суде.
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